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■ Creció la incidencia de solicitudes fraudulentas de visas

Espía EU en las
redes sociales para
cazar migrantes 
■ Focos rojos en los consulados de Hermosillo, Guadalajara y Culiacán     
■ Un cable asegura que se detectó a personas relacionadas con el narco
■ Estadunidenses residentes aquí también recurren a documentos falsos 

Decenas de mujeres lanzan consignas antigubernamentales luego de que las fuerzas policiales arrojaron gases lacrimógenos y dispararon perdigones con-
tra un campamento en Manama, capital de Bahrein. El opositor partido chiíta Wefaq se retiró de la cámara baja y exigió la renuncia del gobierno ■ Foto Ap

■ 5BLANCHE PETRICH

Legisladores:
grave, si EU lleva
pesquisas del
ataque en SLP
■ PGR: más de 50 agentes
de DEA, FBI e ICE
participan en el caso

■ 7 y 9

El gobierno de
Bahrein desata
la represión;
cuatro muertos 
■ La policía captura a
decenas de manifestantes

■ Protestas en Libia; se
afirma que perecieron 35  

■ 2 a 4

■ Opositores demandan fin de la monarquía; militares ocupan las calles de Manama, la capital   

◗ MÉXICO EN WIKILEAKS

FERNANDO DEL PASO

Nunca pensé que algún día
estaría dispuesto a escri-

bir sobre la malhadada expe-
riencia laboral que tuve en
Francia como inmigrante: el
amor propio me obliga a ocu-
parme, en todo caso, de mis
éxitos, y a olvidarme de mis
descalabros.

Tribulaciones de
un inmigrante

mexicano
en Francia

A PÁGINA 12

Cassez no será
trasladada a un
penal francés,
ratifica la SRE 
■ El diferendo llegará
hasta donde Sarkozy lo
desee, señala la cancillería

■ 12 y 13
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No se tocarán los $348 millones de ahorros de 2010 hasta que haya una resolución legal 

Inadmisible que el IFE rente 600 edificios si puede comprarlos, 
dice Jacobo Molina 

Defenderemos nuestra posición, y si nos demuestran que estamos equivocados lo aceptaremos 

ALONSO URRUTIA 
Periódico La Jornada 
Viernes 18 de febrero de 2011, p. 21 

A pesar del incremento de las presiones políticas y mediáticas para que el Instituto Federal Electoral (IFE) 
devuelva los 348 millones de pesos del fondo inmobiliario, el secretario ejecutivo del organismo, Edmundo Jacobo 
Molina, advirtió: vamos a defender nuestra posición porque estamos convencidos de que es legalmente fundado. 

Si después de la discusión, de exponer los argumentos técnicos se nos demuestra que estamos equivocados, lo 
reconoceremos, pero el fondo no es un capricho del IFE, es una necesidad institucional. 

En entrevista con La Jornada, el funcionario sostuvo que una vez concluida la elaboración del plan inmobiliario, 
el fondo referido comenzará a operar con los 235 millones de pesos que la Cámara de Diputados le autorizó para 
2011. Mientras tanto, los 348 millones en cuestión no se tocarán hasta que haya una resolución jurídica sobre el 
diferendo con el contralor general del instituto, Gregorio Guerrero, y con legisladores. 

Tiempos de Estado en medios 

Jacobo Molina habló también de las observaciones realizadas por la Auditoría Superior de la Federación (ASF) en 
torno a la operación del Sistema Integral de Administración de los Tiempos del Estado (Siate), que cuestionó su 
integración y operación, al punto de sugerir en 2009 que no garantizaba la equidad de la contienda. 

“Al contrario –sostiene–, el sistema nos ayudó a vigilar las reglas del juego y contribuyó a cumplirlas. Que me 
demuestren que un partido recibió más tiempo de lo previsto en la ley. Yo sí tengo elementos para demostrar lo 
contrario: que se distribuyó a partir de las normas establecidas.” 

–Se cuestiona que el IFE adquirió tecnología obsoleta. 

–Quisiera que demostraran que había otra tecnología en el mercado en el tiempo en que se adquirió (2008), pero 
que no sea hipotético, porque seguramente para motivos de inteligencia en algunos países había disponible otra 
tecnología. Hablo de herramientas para usos civiles; se verá que la oferta no es mucha. 

Sin superar aún la polémica en torno al fondo inmobiliario, las observaciones al Siate abren un nuevo capítulo en 
torno a los manejos administrativos del IFE. 
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El secretario ejecutivo dijo que en los 30 días hábiles que tiene el organismo para aclarar las observaciones de la 
ASF se levantarán la mayor parte de las dudas sobre el proceso de adquisición del sistema, aunque de entrada 
adelanta que, en lo referente a la falta de 300 ordenadores, hay elementos para aclarar este señalamiento. 

En torno al fondo inmobiliario, anuncia que el IFE irá hasta las últimas instancias legales para defender la 
reasignación de los recursos tan cuestionados por la Contraloría General y que han traído en consecuencia una 
amplia campaña de las televisoras contra el IFE. 

–En principio no hay cuestionamientos en cuanto al objetivo del fondo, sino a las formas en que se conformó. 

–Todo eso vamos a litigarlo y a defenderlo hasta donde podamos, hasta que alguien dictamine si tenemos razón. 
Mientras, no vamos a tocar esos recursos, lo garantizo. 

Dijo que de entrada la dirección ejecutiva de administración va a elaborar un plan inmobiliario que de cualquier 
forma entrará en vigor, porque la adquisición de inmuebles es un asunto impostergable para el IFE, y seguramente 
empezaría con los recursos que la Cámara aprobó para tal efecto. No es un capricho del IFE, es una necesidad 
institucional. 

El secretario ejecutivo insiste en que no es viable seguir pagando cantidades millonarias en rentas, y por ello –
subraya– se orientó claramente la pretensión de alcanzar ahorros en 2010. 

En ese año –por la crisis económica– estaba prohibido por la Cámara ejercer recursos en adquisición de 
inmuebles, sin embargo, para Jacobo Molina existe sustento legal y la necesidad de revertir el arrendamiento de 
casi 600 edificios. 
 
 

Renuncia directivo del IFE 
ALONSO URRUTIA 
Periódico La Jornada 
Viernes 18 de febrero de 2011, p. 22 

El director de Verificación y Monitoreo del IFE, Roger Milton Rubio, presentó su renuncia al cargo, la cual se hará 
efectiva a partir del próximo mes. 

Su dimisión se da en el contexto en que la Auditoría Superior de la Federación (ASF) emitió observaciones muy 
críticas a la operación del Sistema Integral de Administración de los Tiempos del Estado (SIATE) que opera el IFE, 
aunque extraoficialmente se desligaron los temas. Milton provenía de la empresa Grupo de Tecnología 
Cibernética, que ganó la licitación para la venta de equipos al órgano comicial. 

La víspera, la ASF señaló que el SIATE tiene irregularidades, inconsistencias y fallas en los procesos de licitación, 
contratación y operación que no garantizan a la sociedad equidad en el uso de los medios en la contienda electoral. 
Subraya que el IFE adquirió tecnología obsoleta para el monitoreo, que la entrega del software no se hizo en los 
tiempos pactados y que el importe del contrato multianual se hizo por un monto superior al autorizado, que es de 
104 millones de pesos. 
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Presenta el blanquiazul su agenda legislativa para este año 

Diputados panistas exigirán a los gobernadores finanzas 
públicas sanas 
 
ALMA E. MUÑOZ 
Periódico La Jornada 
Viernes 18 de febrero de 2011, p. 23 

La dirigencia del Partido Acción Nacional (PAN) presentó la agenda legislativa que impulsarán sus 291 diputados 
en los congresos locales para el presente año, en la que exigirán a los gobernadores finanzas públicas sanas, 
transparentes y bajo el principio ineludible de la rendición de cuentas. 

Plantean, además, acotar el fuero para que los legisladores que cometan algún delito sean juzgados como cualquier 
ciudadano. 

El presidente del partido, Gustavo Madero Muñoz, resaltó que es necesario supervisar y vigilar el gasto de los 
estados, porque, como nunca en la historia, los gobernadores manejan más recursos y gastan más. 

Se trata, dijo en conferencia de prensa, de evitar el sobrendeudamiento, después de que esos gobiernos han 
llegado a niveles preocupantes, incluso rebasando algunos de los criterios prudenciales que se fijan por las propias 
calificadoras para no encarecer el financiamiento de esos gobiernos y, sobre todo, no utilizar otras fuentes de 
ingresos a las que tienen acceso. 

Manifestó que la estrategia del blanquiazul es impulsar una agenda de transformación nacional, porque en 
muchas entidades la transición democrática está estancada en cuanto a finanzas públicas, seguridad y el diseño de 
colaboración y autonomía del Poder Legislativo frente a los poderes ejecutivos locales. 

La coordinadora nacional de los diputados locales en el Comité Ejecutivo Nacional del PAN, Laura Rojas 
Hernández, cuestionó que haya gobernadores que año con año extienden la mano al gobierno federal para exigir 
más recursos, cuando sus diputados federales en el Congreso de la Unión sistemáticamente han bloqueado las 
reformas estructurales que necesita México y ellos no ejercen sus facultades de recaudación. 

Madero Muñoz también resaltó, como parte de la agenda legislativa, acotar el fuero y la inmunidad procesal para 
combatir la impunidad, ya que –sostuvo– los abusos del fuero han venido a desprestigiar la función legislativa 
más que a protegerla. 

Las propuestas del PAN contemplan, asimismo, armonizar los estados con la reforma constitucional en materia de 
seguridad pública y justicia, en temas como el narcomenudeo, extinción de dominio, abandono y sistema 
acusatorio. 

También, impulsar iniciativas para combatir el acoso en las escuelas, la obesidad infantil y elevar la protección de 
los derechos de los niños. 
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El presidente del PRD restó importancia y retó a que fundamenten su denuncia 

Acusan líderes perredistas a Jesús Ortega de negociar alianzas 
con Calderón y el PAN 

Interpondrán una queja ante la Comisión Nacional de Garantías del partido del sol azteca 

ALMA E. MUÑOZ 
Periódico La Jornada 
Viernes 18 de febrero de 2011, p. 23 

A casi un mes de que concluya su gestión al frente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jesús Ortega 
Martínez fue acusado por un grupo de perredistas de quebrantar la legalidad interna al negociar con Felipe 
Calderón y el Partido Acción Nacional alianzas electorales en varios estados. 

Por lo cual advirtieron que interpondrán en su contra un recurso de queja ante la Comisión Nacional de Garantías 
para solicitarle que cancele su afiliación al PRD. 

Ortega Martínez le restó importancia a la advertencia, a dos días de que se celebre un consejo nacional para 
discutir si se aprueba la consulta como instrumento para la aprobación de alianzas. Afirmó que esas acusaciones 
son anatemas. Jamás encontrarán un documento o algo por el estilo para fundamentarlas, retó a pregunta 
expresa. 

Indicó que los señalamientos de sus compañeros son para desviar la atención de lo principal: que es si el PRD 
colabora para que se dé una transición en el estado de México, o el PRD u otras personas colaboran para que se 
mantenga el cacicazgo de (Enrique) Peña Nieto (gobernador de la entidad). 

Las alianzas, defendió, no violentan ningún principio del PRD, por el contrario, lo fortalecieron en aquellos 
lugares donde se han construido, y se avecinan más, de acuerdo con lo que comentó, porque en Nayarit y 
Coahuila, los consejos estatales del partido ya las aprobaron para la elección a gobernador, y en Hidalgo, donde 
habrá comicios municipales, ya se aprobaron hasta el momento para unos 20 ayuntamientos. 

Afirmó que construir una alianza en el estado de México dependerá del resultado de la consulta que realicen en 
marzo, aunque aceptó que alienta la posibilidad el fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
en contra de Peña Nieto; su secretario de Gobierno, Luis Miranda, y el ex titular de Gobernación Fernando Gómez 
Mont, por el pacto que celebraron para evitar ese tipo de alianzas a cambio de la aprobación del presupuesto 
federal 2010. 

A su vez, el coordinador de los diputados del PAN en el estado de México, Óscar Sánchez Juárez, señaló en 
entrevista que Ortega y el presidente estatal del PRD en la entidad, Luis Sánchez, “están muy echados pa’ delante” 
en la conformación de la alianza, que por parte de los panistas ya fue aprobada. 
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Adelantó que este viernes, por lo pronto, anunciarán, acompañados de los dirigentes nacionales de ambos 
partidos, que de aquí a 2012 impulsarán una agenda legislativa común en el Congreso local. 

Alto al entreguismo a la derecha 

Antes, un grupo de dirigentes perredistas, encabezados por el senador Carlos Sotelo, informó –en la sede del 
PRD– de las acciones que emprenderán contra su presidente nacional. 

Consideramos que es momento de ponerle un alto al entreguismo a la derecha; a esta acción que ha venido 
deteriorando a la izquierda, dividiéndola y favoreciendo un gobierno y a otro partido. Mario Saucedo insistió que 
los acuerdos con el PAN violan los estatutos y la línea política del partido. Definió que se trata de una crisis de 
legalidad y moral muy fuerte dentro del PRD. 

A su vez, Camilo Valenzuela indicó que se trata de detener la continuidad de una política de colaboración y de 
servirle a la derecha gobernante que amenaza, incluso, con hacer naufragar el posicionamiento creciente y 
competitivo que estamos logrando en el estado de México, con la conformación de un movimiento vivo, activo, y 
con una precandidatura como la de Alejandro Encinas. 

También anunciaron, en compañía de Higinio Martínez y David Cervantes, entre otros, que acudirán al Instituto 
Federal Electoral para precisarle que el avance del padrón de militantes que Ortega Martínez entregó en enero está 
basado en la irregularidad y que el válido, hasta julio próximo, es el llamado histórico, con todo y sus 
imprecisiones. 

Sotelo explicó que con esa acción Ortega pretende dejar fuera de la base de datos a por lo menos 3 millones de 
militantes, pero principalmente a Andrés Manuel López Obrador y a Cuauhtémoc Cárdenas. 

 

Heliodoro Díaz, ex secretario de Gobierno de Ulises Ruiz, culpa a Calderón 

Acusaciones mutuas entre PRI, PRD, PT y Convergencia por 
actos represivos 
ENRIQUE MÉNDEZ Y ROBERTO GARDUÑO 
Periódico La Jornada 
Viernes 18 de febrero de 2011, p. 20 

Los actos de violencia suscitados en el estado de Oaxaca ocuparon el debate en el pleno de la Cámara de 
Diputados, donde legisladores de PRI, PRD, PT y Convergencia intercambiaron acusacio- nes y se 
responsabilizaron unos a otros por los enfrentamientos entre policías federales y maestros. 

El priísta Heliodoro Díaz, quien era secretario de Gobierno de Ulises Ruiz en noviembre de 2006, cuando 
ocurrieron los actos de represión contra el magisterio y empezaron a reportarse decesos de activistas y 
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desapariciones, subió a tribuna para defender al priísmo y endosar la responsabilidad al presidente Felipe 
Calderón por los sucesos del pasado martes en la capital oaxaqueña. 

“No soy partidario de la tesis del villano favorito ni de que especifiquemos en alguna persona la responsabilidad 
total de los hechos, pero sí puedo sostener la tesis de que los gobiernos derivados de la alianza entre partidos 
garantizan triunfos, pero ponen en entredicho la capacidad e idoneidad para gobernar. 

Hoy necesitamos que no se pretenda tender cortinas de humo imputando a una fuerza política una supuesta 
acción provocadora. 

La réplica correspondió a Javier Corral, quien sugirió al gobierno de Gabino Cué una profunda investigación, con 
objeto de hacer bien al futuro de Oaxaca, a su propia administración y al movimiento social y magisterial del 
estado. 

No nos cebemos, porque se van a equivocar quienes así lo hagan, en un acto de provocación e infiltrados que tiene 
como propósito desestabilizar para advertir o anticipar el fracaso de una pluralidad que habita en el país. No 
afiancemos a inflitrados ni encapuchados que hoy pretenden desestimar el diálogo que ha ofrecido el gobernador 
Gabino Cué. 

Francisco Amadeo Espinosa (PT) solicitó una amplia investigación de la violencia desatada el martes. Expuso que 
el Estado Mayor Presidencial se encarga de resguardar la integridad del Presidente de la República en cada una de 
las entidades a las que llega, y acuerda con la Policía Federal el operativo que se realizará. 

Pedro Jiménez León, coordinador de Convergencia, defendió a Gabino Cué, porque ya ha ofrecido disculpas a la 
sociedad por los sucesos del pasado martes. Con dureza recordó que en dos meses de mandato es imposible borrar 
70 años de pobreza y represión que ha sufrido el pueblo oaxaqueño. 

Por el Partido Verde Ecologista de México (aliado del PRI), Juan Carlos Natale consideró que las alianzas y la 
presión de las nomenclaturas provocan exclusión y represión. Ojalá que las promesas del cambio no sucumban. 
Las alianzas electorales no garantizan orden, progreso y estabilidad; sólo simulan una democracia fallida. 
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Considera líder perredista que los capitalinos refrendarán su apoyo a la izquierda 
 

Conformarán PRD, PT y Convergencia una plataforma común 
hacia 2012 

Definir al candidato a la jefatura de Gobierno será uno de los grandes retos, señala 

ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ 
Periódico La Jornada 
Viernes 18 de febrero de 2011, p. 40 

El presidente del PRD en el Distrito Federal, Manuel Oropeza Morales, dijo que una vez constituido el Diálogo 
para la Reconstrucción de México en la ciudad (Dia), su partido trabajará desde ahora con PT y Convergencia en la 
ruta y los criterios para definir a los mejores candidatos y en construir una plataforma común que dé fortaleza al 
frente en las elecciones de 2012. 

El dirigente perredista consideró que la alianza de las izquierdas es además una buena señal que permitirá ampliar 
la unión con los grupos y movimientos sociales de esta ideología que no son militantes y que se han mantenido a 
distancia del partido por la política de alianzas con el PAN que marcó la dirigencia nacional. 

Advirtió, sin embargo, que no será fácil la definición de los candidatos, particularmente para la jefatura de 
Gobierno. Será uno de los grandes retos; sin embargo, dijo estar convencido de que los capitalinos refrendarán su 
apoyo a la izquierda para seguir gobernando la ciudad, al considerar que “son más nuestros aciertos y las 
transformaciones que hemos hecho en la ciudad de México que los errores. El compromiso de construir la alianza 
de las izquierdas en el Distrito Federal para 2012 es muy importante, es uno de los cimientos para el triunfo 
político electoral en la capital del país; la unidad suma, potencia la fuerza y da un buen mensaje a la militancia y al 
conjunto de los ciudadanos, afirmó. 

Adelantó que la plataforma se centrará en consolidar en la ciudad los derechos sociales, ambientales, las libertades 
y la democracia participativa, la igualdad y equidad social, y conquistar los derechos del DF por la vía de la 
reforma política y la constitución de la ciudad. Por otra parte, los magistrados del Tribunal Electoral del Distrito 
Federal (TEDF) afirmaron que esperan elecciones competidas en 2012, tanto para jefe de Gobierno como para 
delegados y diputados locales. 

El presidente del órgano electoral, Adolfo Riva Palacio, consideró que la intensidad de la contienda estará en 
función de los candidatos; sin embargo, admitió que las alianzas como la que anunciaron PRD, PT y Convergencia, 
y fenómenos como el de los comicios de 2000 con el llamado efecto Fox, esta vez con un efecto Peña Nieto o un 
efecto López Obrador, podrían dar resultados muy cerrados. 

Riva Palacio sostuvo que la alianza hace a los tres partidos más fuertes y más competitivos, como demostró la 
experiencia de la elección de 2009, y citó como ejemplo el caso de la delegación Milpa Alta, donde el PRD solo 
hubiera perdido ante el PRI, de no ser por los votos que aportaron PT y Convergencia. 
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Exigen jóvenes del PRD investigar a Imjuve 
 
De la Redacción 
Periódico La Jornada 
Viernes 18 de febrero de 2011, p. 47 
 
Jóvenes del PRD exigieron una investigación al Instituto Mexicano de la Juventud (Imjuve), tras la gestión de 
Priscila Vera como directora general. En conferencia de prensa, señalaron que la instancia de gobierno incumple 
con los objetivos para los cuales fue creado y dejaron entrever malos manejos. Encabezados por la subsecretaria de 
Jóvenes del PRD, Yndira Sandoval, señalaron que las políticas del Imjuve han sido inservibles para atender las 
demandas del sector, que es el que más ha padecido de las medidas gubernamentales en todos los ámbitos, tanto 
en educación como en empleo. 
 
 
 
 
 
Manejo político de los apoyos: delegados 

Denuncian acción electoral de Sedeso en zonas pobres 
 
RAÚL LLANOS SAMANIEGO 
Periódico La Jornada 
Viernes 18 de febrero de 2011, p. 40 

Delegados políticos del PRD denunciaron ayer que la Secretaría de Desarrollo Social federal (Sedeso), encabezada 
por Heriberto Félix Guerra, está impulsando diversos programas sociales en varios puntos de la ciudad, sobre todo 
en las zonas más humildes, con claros fines electorales. 

En conferencia de prensa, los titulares en Álvaro Obregón, Eduardo Santillán; Azcapotzalco, Enrique Vargas; 
Gustavo A. Madero, Víctor Hugo Lobo; Iztapalapa, Clara Brugada; Milpa Alta, Francisco García, y Coyoacán, Raúl 
Flores, coincidieron en que el manejo político de esos esquemas de apoyo se está dando desde la última parte del 
año pasado, y al margen de cualquier coordinación o comunicación con ellos o con el gobierno del Distrito Federal, 
tal como mandata la ley. 

Lobo Román expresó: hemos detectado personal de la Sedeso que va de puerta en puerta y, si hay cierta afinidad 
política (con el PAN), le dan el apoyo, y si no, se les niega. Eso se observa, por ejemplo, con los programas 
Oportunidades y Piso firme, en los que se actúa con discrecionalidad poco más que irresponsable, pues no se 
tienen criterios ciertos de asignación. 

Eduardo Santillán añadió que gente de esa secretaría efectúa también en estas fechas prelectorales entregas 
multitudinarias de cobijas, por lo que dijo que pedirán una reunión con Félix Guerra y con el delegado de Sedeso 
en el DF, Marco Antonio Jasso. 



 
VIERNES 18 DE FEBRERO DE 2011 

                                                                                                                                                                                                      9 

Enrique Vargas, a su vez, comentó que han ubicado funcionarios federales del PAN que están entregando cobijas, 
despensas y láminas en zonas de alta marginación y es con afán de posicionamiento político y no de ayudar a la 
ciudadanía. 

Clara Brugada añadió que Sedeso viola sus propias reglas de operación con esas entregas, pues debería 
coordinarse con las autoridades locales, pero no lo hace. 

 

Postura unánime de legisladores de todos los partidos representados en el Congreso 

Sería gravísimo que personal de EU encabece aquí la 
indagatoria del ataque a sus agentes 

Llaman al presidente Calderón a no flaquear y mucho menos aceptar chantajes de Washington 

ROBERTO GARDUÑO, ENRIQUE MÉNDEZ, ANDREA BECERRIL Y VÍCTOR BALLINAS 
  
Periódico La Jornada 
Viernes 18 de febrero de 2011, p. 9 

Legisladores de todos los partidos representados en el Congreso de la Unión advirtieron que sería gravísimo que el 
gobierno federal autorice que sea personal armado de Estados Unidos el que conduzca la investigación sobre el 
ataque a dos agentes estadunidenses de la Oficina de Inmigración y Aduanas (ICE, por sus siglas en inglés), uno de 
ellos muerto, ocurrido en el estado de San Luis Potosí. 

De manera unánime, diputados y senadores señalaron que el gobierno de Felipe Calderón tiene la obligación de 
investigar a fondo la agresión a los dos agentes estadunidenses, pero sin permitir que los policías de ese país 
realicen labores de investigación que son exclusivas de las autoridades mexicanas. 

En ese contexto, diputados de PRI, PAN, PRD y PT demandaron a la administración calderonista no flaquear ante 
la presión de Washington y mucho menos permitir chantajes que pongan en entredicho la soberanía nacional. 

El priísta Felipe Solís Acero avizoró que cualquier intervención o intromisión de fuerzas policiacas de Estados 
Unidos en territorio nacional significaría un lamentable error diplomático y gubernamental. 

A su vez, José Carlos Ramírez Marín (PRI), presidente de la mesa directiva en San Lázaro, consideró muy delicado 
el suceso, pero el mismo exige firmeza de parte de las instituciones mexicanas, exige certeza jurídica y un respeto 
absoluto a la soberanía de México. No es válido permitir que se utilice ese hecho como pretexto para más 
intromisiones del país vecino. 

El coordinador parlamentario del PT, Pedro Vázquez, coincidió con la postura de defender el interés y la soberanía 
nacionales, lo que no significa, dijo, que impere de nueva cuenta la impunidad en hechos de violencia. 
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Para el legislador perredista Nazario Norberto Sánchez, la administración federal tiene una tarea que no puede 
omitir: informar los alcances en materia policiaca y de inteligencia entre Estados Unidos y México. 

Expuso que el ataque a los agentes de aduanas de aquel país puede ser usado por Washington para intervenir en 
asuntos internos de México. 

A su vez, José Luis Ovando (PAN), presidente de la Comisión de Seguridad Pública, refirió que el hecho ocurrido 
en San Luis Potosí no afectará la relación bilateral, porque prevalece el compromiso de combatir a los criminales. 

Habrá que esperar la investigación. Yo creo que es un lamentable acontecimiento para ver qué es lo que sigue, 
pero no creo que venga a vulnerar una buena relación que debemos fortalecer, expresó. 

En el Senado, el priísta Francisco Arroyo Vieyra sostuvo: La indagatoria la debe realizar el Ministerio Público 
Federal, de ninguna manera la puede dirigir la FBI. Si Estados Unidos quiere ayudar aportando elementos 
técnicos o peritos, adelante, pero en México no pueden andar agentes de ese país armados; no estamos en 
condiciones, ya no de aprobarlo, ni siquiera de tolerarlo. 

Ante el pleno, el coordinador de los senadores del PT, Ricardo Monreal, destacó que con el pretexto de delitos 
cometidos por el crimen organizado, el país puede vivir momentos de injerencia extranjera. 

La FBI, aseveró el senador petista, ya tiene el control de la investigación y las autoridades mexicanas sirven como 
meros auxiliares, lo que contraviene la Constitución y la ley. 

Vámonos respetando 

Carlos Navarrete Ruiz, coordinador de los senadores del PRD, sostuvo en conferencia de prensa que “sería muy 
grave que alguna  instancia de Estados Unidos tome medidas unilaterales de pretender investigar con sus propios 
agentes un delito cometido en territorio mexicano. 

Hay que decirle a Estados Unidos: vámonos respetando; en México hay leyes, hay instancias judiciales, hay policía 
investigadora, hay estado de derecho que tenemos que hacer cumplir entre todos nosotros. 

 

Exageración, lo dicho sobre documentos falsos: Senado 
ANDREA BECERRIL, VÍCTOR BALLINAS, ROBERTO GARDUÑO Y ENRIQUE MÉNDEZ 
Periódico La Jornada 
Viernes 18 de febrero de 2011, p. 7 

Senadores del PRI y el PAN calificaron de un exceso la valoración de diplomáticos de Estados Unidos que, según 
los cables de Wikileaks divulgados por La Jornada, considera a México como paraíso de documentos falsos. 
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El presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores para América del Norte, el panista Luis Alberto Villarreal, 
dijo que México cuenta con mecanismos para certificar la validez de sus documentos de identificación, los que 
cuentan con una serie de candados que permiten dar al resto de las naciones garantías de su validez. 

Incluso, agregó, hay información que se comparte entre México y Estados Unidos para garantizar que la visa 
estadunidense no se otorgue con papeles falsos o fraudulentos. A su juicio, se trata de interpretaciones de algún 
funcionario o diplomático de la embajada de Estados Unidos, y no es la primera vez que se exagera, pues se alude 
a hechos que no tienen sustento en la realidad. 

El senador del PRI Carlos Jiménez Macías señaló que es un exceso lo dicho por personal de la legación 
estadunidense, ya que aunque en ciertos ámbitos de la administración pública hay coyotaje, en forma alguna se 
puede generalizar. Dijo que el gobierno de Felipe Calderón debe responder a esa información distorsionada que 
pone en mal el nombre de México. 

Sin embargo, el petista Ricardo Monreal resaltó que el problema es que Calderón no se atreve a confrontarse con 
la administración Obama y deja pasar presiones, amenazas e informaciones dolosas como ésta, que aluden a 
México como país fraudulento e incluso se llega a decir que es una fábrica de documentos falsos. 

En tanto, el diputado federal del PRI Jorge Rojo sostuvo que la falsificación de documentos oficiales, referida por 
Wikileaks, es producto de la omisión y desatención del gobierno federal en materia de garantía de los datos 
recabados a los ciudadanos para registrarse en distintas instituciones públicas. 

La irresponsabilidad de las administraciones panistas ha llevado a un caos extremo los registros públicos a los que 
todos los mexicanos tenemos derecho; resulta sorprendente la incapacidad de las autoridades federales para 
colocar un dique a la filtración de datos relevantes de cada uno de los ciudadanos, y ello propiciará que nos 
encontremos cerca del Estado fallido, concluyó el legislador 

 

Senado felicita a Cárdenas por premio 
DE LA REDACCIÓN 
Periódico La Jornada 
Viernes 18 de febrero de 2011, p. 23 

El Senado felicitó al ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano por haber sido galardonado con el premio de la 
Universidad de Notre Dame al Servicio Público Destacado en América Latina, en su edición 2010. 

El presidente en funciones de la mesa directiva del Senado, el priísta Francisco Arroyo, resaltó que Cárdenas 
Solórzano es el primer mexicano en recibir tal distinción, que otorga el Instituto Hellen Kellogg de Estudios 
Internacionales, de la Universidad de Notre Dame, por su determinante contribución al fortalecimiento 
democrático en México y América Latina. 
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En el Senado la mayoría de los partidos se oponen a la medida 
gubernamental 
 
Víctor Ballinas y Andrea Becerril 
Periódico La Jornada 
Viernes 18 de febrero de 2011, p. 45 
 
Con excepción del PAN, el resto de las fuerzas políticas se pronunció en contra del decreto de Felipe Calderón por 
el que se otorgan deducciones fiscales al pago de colegiaturas en colegios particulares, porque con esa medida, se 
privilegia a un sector, es electorera y va en detrimento de la educación pública. 
 
Esos 13 mil millones de pesos de guardaditos o economías debieron destinarse a infraestructura educativa, ya que 
hay escuelas públicas que no tienen baños, pizarrones o se encuentran en malas condiciones”, aseveraron 
senadores de PRI, PRD, PT y Nueva Alianza. 
 
Pablo Gómez, del PRD, cuestionó en el pleno: ¿Cuál es la prioridad educativa? Fortalecer los ingresos de los 
padres de familia que tienen a sus hijos en enseñanza privada o combatir la escuela paupérrima? Esta manera 
fiscal de hacerlo, es la forma más vergonzante de todas las que se encuentran aplicadas en el mundo. 
 
Abundó el perredista, tenemos un diferencial de calidad educativa interna que sólo se ve en el África subsahariana; 
debemos tratar de igualar la calidad de la educación pública; contamos con escuelas sin maestro, sin recursos. 
Esos 13 mil millones de pesos debieron servir para lo que el gobierno debe resolver: elevar la calidad de la 
educación, que es su responsabilidad por mandato constitucional. 
 
Destacó el senador Gómez: “el gobierno va a dar una contraprestación a aquellos que tienen a sus hijos en escuelas 
privadas, pero no es capaz de garantizarle a todos los jóvenes mexicanos en edad de cursar el bachillerato cupo en 
las escuelas y servicio de calidad. Entre otras causas del bajo nivel de la educación está el charrismo sindical”. 
 
La senadora del PRI Guadalupe Fonz Sáenz dijo en el pleno que el país requiere un sistema educativo con mejores 
recursos y con reformas de fondo. “Este decreto deja mucho que pensar. No se puede estar gobernando con 
ocurrencias, menos plagiando ideas, programas; eso no se vale. 
 
Bienvenido ese pacto, pero nosotros vamos más allá, vamos por una reforma educativa que dé oportunidad a ese 
otro México, que en los últimos años no han querido ver los gobiernos. Ese otro México con más de 40 millones de 
población en pobreza extrema, esa gente que lo único que puede hacer es ir a colegios públicos, y esas escuelas se 
encuentran hoy en decadencia, a veces no cuentan ni con servicios sanitarios y no tienen pizarrones. 
 
Rafael Ochoa Guzmán, del Panal, también líder del sindicato magisterial, aseveró en tribuna: la familia genérica 
universal no es beneficiaria, sino sólo la familia de clase media y alta. Con este decreto se incentiva la migración 
paulatina hacia las escuelas privadas; esto exigiría una revisión más cuidadosa de la autoridad. 
 
Fernando Elizondo, por el PAN, defendió el decreto; “no es una medida de política educativa, sino fiscal. Con esta 
medida se está beneficiando a ese sector de contribuyentes que históricamente han sido relegados, y que cada vez 
que hacemos una reforma fiscal reclaman, ‘pagamos impuestos y no vemos los beneficios’”. 
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Detectan que no reportó $11 millones obtenidos en rendimientos 

Semarnat desvió $710 millones para construir el Parque 
Bicentenario 
ANGÉLICA ENCISO L. 
Periódico La Jornada 
Viernes 18 de febrero de 2011, p. 18 

La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) desvió 710 millones de pesos de su 
presupuesto de 2009 para la construcción del Parque Bicentenario, ubicado en el predio de la ex refinería 18 de 
Marzo, en Azcapotzalco. De esa cantidad ejerció 227 millones de pesos, no devolvió a la Tesorería de la Federación 
480 millones y tampoco la enteró de los rendimientos que esos recursos generaron y que ascienden a 11 millones 
de pesos, reportó la Auditoría Superior de la Federación (ASF) en los resultados del ejercicio de ese año. 

En el Presupuesto de Egresos de la Federación 2009 se asignaron a la Semarnat 800 millones de pesos para el 
programa de prevención y control de contaminación de los recursos ambientales y ecosistemas naturales, 
destinado a entregar subsidios a los estados y municipios. De este rubro se tomaron los 710 millones de pesos, 
luego de que el titular de la Semarnat, Juan Elvira Quesada, el 25 de febrero de 2009, autorizó al oficial mayor 
para que dispusiera hasta de 800 millones de pesos de ese presupuesto autorizado para aportarlos al contrato de 
mandato que celebró con el Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos para la construcción del parque. 

La dependencia argumentó que los recursos de ese programa eran una previsión presupuestaria para la primera 
etapa del proyecto del parque. Durante 2009 se ejercieron 227 millones de pesos para este proyecto, pero los 480 
millones de pesos que no se gastaron ese año no fueron devueltos a la Tesorería de la Federación y Banobras 
tampoco enteró a ésta de los rendimientos, que ascienden a 11 millones de pesos, como parte de la inversión de los 
recursos que le entregó la Semarnat. 

La ASF pidió a la dependencia que aclare y proporcione la información que justifique y compruebe los 480 
millones de pesos que no se erogaron durante 2009 para realizar los trabajos del parque, que fue inaugurado 
durante los festejos centenarios por el presidente Felipe Calderón. 

También pidió al órgano de control de la Semarnat que realice las investigaciones pertinentes y, en su caso, inicie 
el procedimiento administrativo correspondiente, por los actos u omisiones de los servidores públicos que en su 
gestión erogaron 710 millones de pesos de su presupuesto autorizado y los entregaron a Banobras. 
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Reclamarán a Calderón por apoyo para estadio 
 
David Carrizales, corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 18 de febrero de 2011, p. 37 
 
Monterrey, NL. Defensores del bosque La Pastora iniciaron este jueves una campaña en la red social Twitter para 
reclamar al presidente Felipe Calderón, a quien acusan de haber ofrecido destrabar la construcción del estadio del 
equipo de futbol Rayados en la zona ecológica. El mandatario habría ofrecido su apoyo al reunirse con el conjunto 
y sus directivos el 18 de enero para felicitarlos por el campeonato obtenido ante el Santos de Torreón en diciembre 
de 2010. 
 

Peña Nieto acortó los tiempos de campaña porque sabe que tiene a Televisa de su lado 

La libertad de expresión, convertida en negocio de las 
televisoras, dice AMLO 

Teme que Pardo Rebolledo falle en la Corte en favor de que alcahuetes contraten tiempos en medios 

ISRAEL DÁVILA 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 18 de febrero de 2011, p. 22 

Acambay, Méx., 17 de febrero. En México, la libertad de expresión se ha convertido en un negocio, principalmente 
entre las televisoras, acusó hoy Andrés Manuel López Obrador, quien sostuvo que como ejemplo está Televisa, que 
ahora se dedica a cuidar a los priístas para preparar su regreso a la Presidencia de la República. 

Dijo que la empresa de Emilio Azcárraga sólo habla bien del gobernador del estado de México, Enrique Peña 
Nieto, a quien la mafia del poder quiere imponer como presidente. Ahora vemos que los priístas son intocables en 
Televisa; no hay criticas para la señora (Beatriz) Paredes ni para (Manlio Fabio) Beltrones, mucho menos para 
Peña Nieto. 

El ex candidato presidencial recorrió este jueves los municipios de Acambay, Timilpan y Aculco, ubicados en la 
zona norte de la entidad, acompañado por Alejandro Encinas, a quien el Movimiento por la Regeneración 
Nacional (Morena) propone como candidato de los partidos de izquierda para la contienda electoral del próximo 3 
de julio. 

Desde esta localidad, López Obrador señaló que Peña Nieto decidió acortar las campañas a 45 días, porque sabe 
que tiene de su lado a la televisión, mientras para el resto de los abanderados el tiempo será reducido para poder 
llegar a la mayor parte del electorado. 
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Entrevistado luego de un mitin, el tabasqueño afirmó que con la llegada de Jorge Mario Pardo Rebolledo como 
nuevo ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, la resolución sobre el amparo que promovieron los 
intelectuales alcahuetes para poder contratar espacios en radio y televisión será favorable. 

“No van a tardar en resolver el tema de la compra de publicidad en los medios de comunicación; es un asunto que 
le interesa a los de la mafia en el poder… con la llegada de Pardo, cercano a Diego Fernández de Cevallos, se van a 
inclinar para que compren todos los espacios en radio y televisión y así se decidan las elecciones. Ojalá me 
equivoque, pero creo que la resolución será favorable a los intelectuales alcahuetes”, manifestó. 

Sobre los 34 casos de presunto desvío de recursos de la Cuenta Pública 2009 detectados por la Auditoría Superior 
de la Federación, consideró que no hay nada nuevo, porque en este país la corrupción está institucionalizada, pero 
lo peor del caso –subrayó– es que reina la impunidad. Aquí nunca se castiga a nadie, y eso es lamentable. Se sabe 
de actos de corrupción y no pasa nada, enfatizó. 

 

Pide Olac Fuentes Molinar dar marcha atrás, por los graves efectos sobre la educación pública 

Debe someterse a debate público decreto de Calderón para 
deducir colegiaturas: experto 
KARINA AVILÉS 
Periódico La Jornada 
Viernes 18 de febrero de 2011, p. 45 

El ex subsecretario de Educación Básica y Normal Olac Fuentes Molinar pidió dar marcha atrás al decreto 
presidencial para deducir los impuestos en los cobros de las colegiaturas, ya que es una medida con efectos 
dañinos para la educación pública, en razón de que operará como una forma de presión para los recursos que se 
canalizan al sistema operado por el Estado. 

La determinación es de una gravedad tal que se requiere someterla a debate público, además de que urge la 
intervención del Poder Legislativo, enfatizó. 

En entrevista, el filósofo y experto en educación manifestó que nadie puede ser tan ingenuo como para pensar que 
los recursos financieros son tan vastos y que la transferencia de recursos, estimada en 13 mil millones de pesos, 
para apoyar a escuelas de paga, no tendrá impacto. 

Nadie puede ser tan incauto como para creer que lo anterior no tendrá efectos en una educación pública que se 
encuentra debilitada, deteriorada y convertida en feudos de intereses políticos. 

De hecho, afirmó que uno de los factores de la alianza entre el gobierno de Felipe Calderón y el grupo dirigente del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) es el de paralizar los intentos serios de reforma 
educativa y asumir que hay una corrupción muy extendida. 
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Es evidente, añadió, que el sistema educativo requiere de una serie de prioridades de fondo que apuntan hacia el 
sector público. Se necesita un esfuerzo sustancial para mejorar la calidad, combatir la inequidad que se ha 
acentuado, y para limpiar la corrupción creciente en la operación del sistema. 

Sin embargo, ninguna de estas acciones se ha considerado en serio. Por el contrario, agregó, parece que se rehúye 
hacer frente a los problemas esenciales del sector que atiende masivamente a la población. 

Una política seria, responsable, implica asumir riesgos y costos políticos importantes, dijo. No obstante, la línea en 
la última década, ha sido cerrar los ojos y hacer acciones llamativas que sustituyan a la acción real. 

En ese sentido, consideró que se trata de una determinación electoral, con la lógica de que en situaciones difíciles 
se le da subsidios a los que menos lo necesitan. 

Aunque es sabido que en condiciones de restricción del gasto social, lo que unos sectores ganan lo pierden otros, y 
en ese sentido existe el temor de que este subsidio fiscal va a operar como presión para los recursos hacia la 
escuela pública. 

Fuentes Molinar consideró, por otro lado, que la dinámica que apunta hacia una educación básica pública como 
un gueto de pobres se apuntala con esta medida y con cuestiones ideológicas que confunden las ventajas sociales 
de los alumnos con las ventajas pedagógicas de la escuela. 

Además de ser una decisión muy riesgosa, que generará una atracción adicional a la escuela de paga, da lugar a 
discursos de un triunfalismo autoatribuido como el de la llamada Asociación Interamericana de Organizaciones de 
Padres de Familia, la cual ya advirtió que pugnará por la gratuidad de la educación privada. 

Por lo anterior, expresó que hay tiempo suficiente para echar atrás este decreto, con un análisis objetivo, serio, de 
sus mecanismos, de su costo social y de sus consecuencias. 

 

Únicamente Acción Nacional considera que es positiva 

En el Senado la mayoría de los partidos se oponen a la medida 
gubernamental 
VÍCTOR BALLINAS Y ANDREA BECERRIL 
Periódico La Jornada 
Viernes 18 de febrero de 2011, p. 45 

Con excepción del PAN, el resto de las fuerzas políticas se pronunció en contra del decreto de Felipe Calderón por 
el que se otorgan deducciones fiscales al pago de colegiaturas en colegios particulares, porque con esa medida, se 
privilegia a un sector, es electorera y va en detrimento de la educación pública. 
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Esos 13 mil millones de pesos de guardaditos o economías debieron destinarse a infraestructura educativa, ya que 
hay escuelas públicas que no tienen baños, pizarrones o se encuentran en malas condiciones”, aseveraron 
senadores de PRI, PRD, PT y Nueva Alianza. 

Pablo Gómez, del PRD, cuestionó en el pleno: ¿Cuál es la prioridad educativa? Fortalecer los ingresos de los 
padres de familia que tienen a sus hijos en enseñanza privada o combatir la escuela paupérrima? Esta manera 
fiscal de hacerlo, es la forma más vergonzante de todas las que se encuentran aplicadas en el mundo. 

Abundó el perredista, tenemos un diferencial de calidad educativa interna que sólo se ve en el África subsahariana; 
debemos tratar de igualar la calidad de la educación pública; contamos con escuelas sin maestro, sin recursos. 
Esos 13 mil millones de pesos debieron servir para lo que el gobierno debe resolver: elevar la calidad de la 
educación, que es su responsabilidad por mandato constitucional. 

Destacó el senador Gómez: “el gobierno va a dar una contraprestación a aquellos que tienen a sus hijos en escuelas 
privadas, pero no es capaz de garantizarle a todos los jóvenes mexicanos en edad de cursar el bachillerato cupo en 
las escuelas y servicio de calidad. Entre otras causas del bajo nivel de la educación está el charrismo sindical”. 

La senadora del PRI Guadalupe Fonz Sáenz dijo en el pleno que el país requiere un sistema educativo con mejores 
recursos y con reformas de fondo. “Este decreto deja mucho que pensar. No se puede estar gobernando con 
ocurrencias, menos plagiando ideas, programas; eso no se vale. 

Bienvenido ese pacto, pero nosotros vamos más allá, vamos por una reforma educativa que dé oportunidad a ese 
otro México, que en los últimos años no han querido ver los gobiernos. Ese otro México con más de 40 millones de 
población en pobreza extrema, esa gente que lo único que puede hacer es ir a colegios públicos, y esas escuelas se 
encuentran hoy en decadencia, a veces no cuentan ni con servicios sanitarios y no tienen pizarrones. 

Rafael Ochoa Guzmán, del Panal, también líder del sindicato magisterial, aseveró en tribuna: la familia genérica 
universal no es beneficiaria, sino sólo la familia de clase media y alta. Con este decreto se incentiva la migración 
paulatina hacia las escuelas privadas; esto exigiría una revisión más cuidadosa de la autoridad. 

Fernando Elizondo, por el PAN, defendió el decreto; “no es una medida de política educativa, sino fiscal. Con esta 
medida se está beneficiando a ese sector de contribuyentes que históricamente han sido relegados, y que cada vez 
que hacemos una reforma fiscal reclaman, ‘pagamos impuestos y no vemos los beneficios’”. 
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Astillero 
¿Qué hacían los agentes? 
Se enreda la versión original 
La FBI entra en acción 
Repudiar intervencionismo 
 
JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

La versión aséptica que originalmente se dio de las circunstancias en que fueron atacados dos agentes 
estadunidenses cerca de San Luis Potosí se enreda y enturbia en la misma proporción en que los mandos centrales 
de la potencia invasora aprovechan la coyuntura para afianzar impúdicamente su control sobre la colonia en 
llamas avivadas. 

No era un simple viaje carretero entre la ciudad de México y Monterrey, sino el cumplimiento de una enigmática 
cita de trabajo con funcionarios estadunidenses en un punto intermedio, San Luis Potosí, y los atacados no iban 
hacia la capital neoleonesa sino que regresaban al Distrito Federal, y en el contexto de esa extraña reunión de 
trabajo se haría entrega de un equipo cuyas características y funciones no se han precisado. Demasiadas 
correcciones al planteamiento original, más la confesión oficial de que en  SLP se realizaba una sesión con 
funcionarios.  ¿Qué hacían esos agentes y funcionarios extranjeros en San Luis Potosí? ¿La pareja atacada a la 
altura del balneario potosino de Ojo Caliente conocía a sus agresores o incluso tuvo o tenía comunicación con 
ellos? ¿La reacción violenta tuvo que ver con el equipo entregado o por entregar? ¿La agresión se produjo no 
solamente a sabiendas de que eran policías gringos sino justamente a causa de ello y en razón de los trabajos que 
habían realizado en esa región? ¿Los atacantes eran narcos o policías mexicanos? 

A pesar de todos los puntos oscuros o poco convincentes (la camioneta blindada, por ejemplo, habría quedado a 
merced de los atacantes porque los seguros de las puertas se desactivaron automáticamente al orillar el vehículo y 
colocar la palanca de velocidades en parking), la historia del agente asesinado, y su acompañante ya a salvo, se ha 
convertido en oportuno combustible para incentivar la histeria de la clase política del país de las barras y las 
estrellas contra el traspatio incendiado a causa de una absurda guerra que pretende frenar el flujo de drogas hacia 
los consumidores gringos que siguen disfrutando sin problema de las mercancías supuestamente satanizadas. La 
voz más destacada de la acometida estadunidense es la secretaria de seguridad interior, Janet Napolitano, quien 
afirmó ayer que el gobierno de su país está indignado, ultrajado y triste por lo sucedido en SLP y se permitió 
extender una suerte de amenaza ejecutora implacable: Que nadie se equivoque: los involucrados serán llevados a 
la justicia, extrañamente confiada en la efectividad judicial mexicana, que según las estadísticas es aplicadamente 
ínfima, o convencida de que a la memoria del caído habrán de intervenir a sangre y fuego las fuerzas justicieras 
imperiales para cumplir su misión en tierras baldías. 

Un primer apunte de ese libreto de intervencionismo insolente se produjo ayer mismo en San Luis Potosí, a donde 
llegaron las avanzadas de la FBI para encabezar, en la práctica, a un grupo binacional de investigación. La 
aceptación calderonista de esas manos extranjeras en un proceso judicial que debería ser soberano es una 
confesión tajante de la incapacidad institucional nativa y del sometimiento de Los Pinos a las directrices 
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provenientes del país vecino. Toda la enjundia declarativa que Calderón asesta constantemente a públicos 
cautivos, asegurando que su estrategia de guerra sirve para recuperar espacios públicos y que se está 
restableciendo la capacidad del Estado mexicano para resolver sus problemas, debería aplicarla al caso de uno más 
de las decenas de miles de personas caídas en su absurda guerra, sin permitir tutelajes explícitos de policías 
extranjeros ni la consecuente descalificación tajante del sistema judicial mexicano. 

La autorización felipista para el entrometimiento de la FBI merece una repulsa social y política organizada, por la 
gravedad específica que entraña, pero, sobre todo, porque forma parte de una estrategia anunciada y en curso que 
busca tomar el control de México a partir del desastre causado por el calderonismo sangriento y destructor, y 
porque inocula sombríos virus en el proceso electoral de 2012 que ya de por sí tiene encima múltiples amenazas 
internas (los arrebatos de Los Pinos en busca de conservar a cualquier costo el poder, el abatimiento de los 
órganos institucionales de organización y calificación electoral, el poderío económico desbordado en ambiciones y 
el narcotráfico como veto y voto que pocos podrán rechazar, y, ahora, el puño estadunidense que toma posiciones 
para impedir otra vez sueños de alternancias hacia la izquierda). 

Urgente también es el transparentar y redefinir, con pleno respeto a la normatividad mexicana, la acción de los 
diversos grupos de agentes estadunidenses que a cuenta de Iniciativas Mérida, comités binacionales de trabajo, 
agregados diplomáticos y otros disfraces,se han convertido ya en un factor incontrolado de expansionismo y una 
amenaza latente de desestabilizaciones y provocaciones. México no es colonia, ni estado libre asociado; ni la 
claudicación calderonista significa la aceptación popular de sus tratos entreguistas. 

Astillas 

En otro flanco internacional, la justicia y la eficacia institucional mexicanas están siendo sometidas a un 
bombardeo descalificatorio. El caso de la francesa Cassez no pasa obligadamente por la definición de inocencia o 
culpabilidad, sino por el punto fino del derecho a un juicio justo, a un proceso sin producciones cinematográficas 
de García Luna ni la integración de un expediente judicial a partir de acomodos o reacomodos... Jesús Ortega está 
en el centro de las exigencias de redefiniciones en el PRD. Con el estado de México en el centro de las discusiones, 
crece la exigencia de que el actual presidente de ese partido cese en sus funciones para que no siga impulsando las 
alianzas electorales con el PAN que tan malos resultados han reportado a la hora de la integración de los equipos 
de gobierno y del ejercicio práctico (como Oaxaca lo está demostrando de manera contundente)... ¡Feliz fin de 
semana! 

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 
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Clase Política 

Zambrano, ¿sucesor? 

MIGUEL ÁNGEL RIVERA 

Unidad es el elemento clave para el éxito de la próxima dirección nacional del PRD. 

Esa condición fue reiterada por Jesús Zambrano Grijalva, subcoordinador de los diputados del partido del sol 
azteca y ex coordinador de la campaña del ahora gobernador electo de Guerero Ángel Aguirre Rivero. 

Interrogado acerca de la posibilidad de que sea candidato a suceder a Jesús Ortega, su compañero de corriente, 
Zambrano se limitó a responder: voy a estar donde el PRD considere que sea más útil. 

La cosecha 

Cuando veas las barbas de tu vecino cortar... 

La Secretaría de la Función Pública sancionó y consignó a cuatro empleados de la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes que autorizaron, en Oaxaca, pagar 8.95 millones de pesos por una obra pública que no había sido 
ejecutada... 

El sindicato minero informó que su secretario general, Napoleón Gómez Urrutia, llegó a un acuerdo con el 
presidente ejecutivo de la empresa canadiense Gammon Gold, René Marión, para poner fin a una huelga de ocho 
meses en El Cubo, Guanajuato. Los trabajadores recibirán el ciento por ciento de los salarios caídos... 

En respuesta a reiteradas protestas de miembros de Antorcha Campesina, la Secretaría de Desarrollo Social reveló 
que esa organización ocupó el primer lugar nacional en apoyos recibidos durante 2010, y que los auxilios 
económicos para dicha organización, incluidos los proporcionados por Fonhapo, representan casi 8 por ciento del 
total del presupuesto para vivienda rural en el país... 

En Tepic, Nayarit, el director del IMSS, Daniel Karam Toumeh, afirmó que en la actual admnistración se han 
realizado inversiones sin precedentes que incluyen la construcción de más de 60 unidades médicas de primer y 
segundo nivel de atención, así como la ampliación o remodelación de otras 125 obras... 

El gobierno de Durango busca el apoyo de las fuerzas federales con el único objetivo de que nuestros ciudadanos 
puedan sentirse tranquilos, aseguró el gobernador Jorge Herrera Caldera, luego de una reunión con el oficial 
mayor de la Secretaría de Seguridad Pública, Sergio Montaño Fernández... 
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Acompañado por el gobernador de Chihuahua, César Duarte Jácquez, el dirigente nacional del sector popular del 
PRI, Emilio Gamboa, dará posesión hoy al diputado Maurilio Ochoa como dirigente estatal de la CNOP... 

El PRI juega limpio y compite con lealtad a las instituciones, afirmó el dirigente del tricolor en el estado de 
México, Ricardo Aguilar Castillo, al rechazar las campañas sucias porque desmotivan la participación ciudadana. 
Para nosotros PAN y PRD no son enemigos, son adversarios, partidos importantes que reflejan la pluralidad del 
estado de México; las elecciones son una competencia, no una guerra, agregó... 

riverapaz@prodigy.net.mx 

 

Dinero 
A prueba, el blindaje de la economía 
Chicago, la huella de la depresión 
Colegiaturas 
 
ENRIQUE GALVÁN OCHOA 

Vaya casualidad (¿existen las casualidades?) Un siglo después, Zapata crea más que sólo inquietudes, pero no don 
Emiliano, el héroe morelense, sino el agente estadunidense Jaime Zapata, asesinado en México. Ayer se escuchó 
esta advertencia: Y que no haya duda: la justicia llegará contra aquellos involucrados. Es lo que menos le debemos 
a la memoria del agente Zapata y a aquellos que aún están en su trabajo en México. El problema es que no la hizo 
el procurador general de la República, Arturo Chávez; tampoco el titular de Seguridad Pública, Genaro García 
Luna, sino la secretaria de Seguridad Interior de Estados Unidos, Janet Napolitano. En un escenario no tan 
distinto comenzó años atrás la crisis panameña, que culminó cuando las fuerzas armadas de EU invadieron el país 
centroamericano y se llevaron preso al presidente Noriega a una cárcel estadunidense. ¿Cómo quiere el presidente 
Calderón que mejore la imagen de México? ¿Cómo pretende que los medios no informen al mundo de lo que 
acontece en México? La declaración de Janet Napolitano repercutió hasta en el pueblo más remoto de India y 
Brasil. ¿No sería prudente que hiciera cambios en la PGR y la SSP? Quizá está confiado en que el blindaje de 200 
mil dólares que tiene armado lo pone a salvo de cualquier turbulencia financiera derivada del incontrolable 
problema de la inseguridad, o de crisis políticas; la realidad, sin embargo, es que una fuga de capitales puede dejar 
vacías las arcas en cuestión de días. En las próximas semanas veremos si el blindaje realmente es a prueba de todo. 

Saldos de la recesión 

Chicago, una de las ciudades más importantes de Estados Unidos, muestra los efectos de la recesión. Su población 
ha disminuido al nivel que tenía en 1920. La Oficina del Censo reporta que al finalizar el año 2010 tenía 2 millones 
595 mil habitantes, por debajo de los 2 millones 700 mil de 1920. En su mejor momento fue de 3 millones 620 mil. 
La población negra es la que registra el mayor éxodo. Los mexicanos han mostrado más resistencia a la crisis y ahí 
siguen. Están bien entrenados. 

mailto:riverapaz@prodigy.net.mx
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@Vox Populi 

Asunto: las colegiaturas 

Sólo para hacer algunas precisiones en cuanto a la famosa deducción de colegiaturas. Primero, eso es una 
deducción anual que entra en vigor en 2011, no en 2010, por tanto va a ayudar hasta la declaración anual de 2011, 
que se debe presentar a más tardar en abril de 2012. La que se presente en estos meses corresponde a 2010. 
Recordemos que no aplica para estudios universitarios y que la deducción tiene un tope. Te anexo una tabla. El 
impuesto máximo que se puede devolver es considerando una tasa de 30 por ciento, que es la más alta. Sin 
embargo, debemos considerar que el ISR de las personas físicas se calcula con base en una tabla progresiva, es 
decir, a mayor ingreso mayor impuesto, por lo que este impuesto que nos pueden devolver sería sólo hasta 10 por 
ciento del límite anual. Esto beneficia a los asalariados ya que, por ejemplo, para un profesionista es una 
deducción anual para impuesto sobre la renta (ISR), pero no para el IETU, por lo que es posible que a 
determinados sectores ni siquiera les aproveche. Y algo más: para que puedas deducir todo esto debes utilizar 
pagos diferentes al efectivo y solicitar factura. Espero con todo esto no confundir más a tus amables lectores que 
no están empapados en asuntos fiscales. 

R: Muchas gracias, contador Flores Zermeño. Creo que su explicación es suficientemente clara. Mi deducción –no 
fiscal– es que una persona que actualmente no paga impuestos hasta puede resultar raspada. Porque tendría que 
comenzar a pagarlos a cambio de una deducción fiscal bastante escasa. 

Asunto: los taxistas 

Enrique: fui al módulo de Setravi donde deben cambiar el taxímetro de mi unidad para poder cobrar la nueva 
tarifa. Me llevé la sorpresa de que debo pagar 300 pesos. ¿Qué no era gratis y para beneficiarnos eso del aumento? 
Platiqué con unos compañeros y me dicen que en cuatro meses tendremos otro aumento. ¿A poco nos van a cobrar 
otros 300 pesos? 

Wilfrido González, taxista/ Distrito Federal 

R: Chispas: ¿entonces quiénes son los beneficiarios? El público usuario no lo es, debido a que ya le subieron la 
tarifa, y ustedes los taxistas, pues tampoco; les están metiendo este caballazo de 300 pesos. El gobierno de 
izquierda está resultando ambidiestro (¿o ambidextro?) Saca dinero con ambas manos. No sé si vayan a 
extorsionarlos con 300 pesos más. Hacen lo que quieren. 

 

 

 

mailto:@Vox
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Asunto: el nuevo Vietnam 

Enrique: ayer (miércoles) publicaste que don Beltrone dijo que con la cifra de muertos,  México será otro Vietnam. 
Comparaba el número de muertos de la guerra que bañó de sangre a aquella región. Pues debe estarse refiriendo a 
soldados gringos que murieron en ese conflicto bélico (la cifra ascendió a 58 mil), pero recuerda que los muertos 
vietnamitas también deben ser contados. Fueron alrededor de 2 millones de personas, que también tenían familia 
y algo que hacer en la vida. 

Mario Sánchez/ Distrito Federal 

R: Muy buena tu observación… y tu memoria. Procedería que el presidente de la Cámara de Senadores aclare si se 
refirió sólo a los soldados estadunidenses o incluye también a los vietnamitas. En cualquier caso el comparativo 
produce terror. Y como es fin de semana, me permitiré una broma macabra: el mejor negocio en el México del 
futuro será el de las funerarias. 

(Ésta es una selección de mensajes, resumidos. En el foro aparecen todos en su versión original) 

galvanochoa@yahoo.com • Foro: http://dinero.tv/foro/index.php 

 
México SA 
CD: la danza de los millones 
San Lázaro: gasto a manos llenas 
Diputados bien alimentados 
 
CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA 

Desde siempre se ha denunciado que los 500 representantes populares de San Lázaro no trabajan, no dan el 
ancho, se olvidan de sus electores, plenamente se dedican a la grilla, atienden negocios particulares, sirven como 
intermediarios para el otorgamiento de concesiones, permisos y conexos, fungen como peones de los poderes 
fácticos y, en fin, hacen de todo menos a lo que por ley están obligados. Quinientos diputados le cuestan una 
fortuna a los mexicanos, la cual se acrecienta año tras año, mientras los resultados por ellos ofrecidos son 
inversamente proporcionales a los gastos. 

De todo se les acusa, pero eso no los acongoja ni les quita el hambre, la sed y lo fiestero. Por el contrario, en cada 
revisión de la cuenta pública (caso concreto la correspondiente a 2009) brotan prácticamente de forma natural 
una cantidad enorme de irregularidades, inconsistencias y desviaciones en lo que a ejercicio presupuestal se 
refiere. 

mailto:galvanochoa@yahoo.com
http://dinero.tv/foro/index.php
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Es la danza de los millones a costillas de los mexicanos, tal y como se registra en las tres instancias de gobierno 
(federal, estatal y municipal), en los organismos públicos descentralizados y, en síntesis, en todas las instituciones 
en las que fluye dinero público, como el Instituto Federal Electoral comprenderá. Las cucharas más grandes del 
universo les quedan chicas para servirse de los recursos de la nación. 

Desde luego que no son los únicos, pero en la revisión presupuestal de la Cámara de Diputados correspondiente a 
2009 (alrededor de 5 mil 300 millones de pesos), realizada por la Auditoría Superior de la Federación, se 
detectaron, entre otros, los siguientes gastos de los representantes populares: 

En la partida 2204 Productos alimenticios se reportó un presupuesto ejercido de 92.46 millones de pesos (eso se 
comieron los angelitos), del que se revisó una muestra de 12.34 millones. Se identificó que durante el ejercicio 
2009, los grupos parlamentarios del PAN, PRI, PRD, PT y del Panal solicitaron reembolsos de gastos con cargo a 
esta partida por un importe global por 12.14 millones de pesos. De este monto, 68 por ciento correspondió a los 
panistas; 23 por ciento a los tricolores; 6 por ciento a los perredistas; 2.5 por ciento a los petistas y 0.5 a los 
representantes de Elba Esther. 

Con el análisis de la documentación comprobatoria de los reembolsos solicitados por los grupos parlamentarios, 
se identificó que se erogaron recursos por 565 mil 800 pesos en la contratación de grupos musicales y artistas. Por 
otra parte, se identificó que, con cargo a las partidas 2204 Productos alimenticios y 3804 Congresos y 
convenciones, se registraron diversos gastos que corresponden a otras partidas presupuestales. Por ejemplo, con 
cargo a la partida 2204 Productos alimenticios se registraron gastos por un millón 470 mil 700 pesos por renta de 
salones, carpas, mesas, sillas, tablones, servicio de meseros y renta de equipo de sonido, entre otros; con cargo a la 
partida 3804 Congresos y convenciones se registraron gastos por más de 4 millones de pesos por concepto de 
medicinas, pasajes terrestres, diseño de página web y boletos de avión, entre otras menudencias. 

Con la revisión de las partidas 3811 Pasajes nacionales en el desempeño de comisiones y funciones oficiales y 3813 
Pasajes internacionales en el desempeño de comisiones y funciones oficiales en las que se ejercieron recursos por 
225 millones y 17 millones, respectivamente, y de los que sólo se revisó una muestra, se identificaron las siguientes 
irregularidades: en la partida 3811 se identificaron 47 casos por 284 mil 200 pesos, que corresponden a 
comprobaciones de pasajes de los ejercicios 2007 y 2008; en la partida 3813 se identificaron 14 casos por 721 mil 
400 pesos que corresponden a comprobaciones de pasajes del ejercicio 2008, es decir, totalmente fuera de la 
norma. 

En la partida 3827 Asignaciones a los grupos parlamentarios, la Cámara de Diputados ejerció mil 319 millones de 
pesos, que representaron 61.4 por ciento del capítulo 3000 Servicios generales. Al respecto, se revisaron los 
recursos otorgados a los grupos parlamentarios por concepto de subvenciones reportadas en el Estado del 
Ejercicio del Presupuesto 2009, constituidas por una suma fija de carácter general por 57 millones, y otra variable 
en función del número de diputados que conforman cada grupo parlamentario. Se constató que Cámara de 
Diputados contó con los comprobantes de depósito de las transferencias electrónicas expedidas por el sistema 



 
VIERNES 18 DE FEBRERO DE 2011 

                                                                                                                                                                                                      25 

bancario y los acuses de recibo, pero no se permitió el acceso a la documentación que sustenta la aplicación de los 
recursos ejercidos en la partida 3827, de tal suerte que la revisión se limitó a verificar los recibos. 

La Cámara de Diputados reportó como ejercidos en la partida 1201 Honorarios más de 437 millones de pesos, los 
cuales se revisaron en su totalidad. Se comprobó que con cargo a esta partida, se contrató en el periodo de enero a 
agosto de 2009 un total de mil 805 prestadores de servicios correspondientes a la LX Legislatura, y de septiembre 
a diciembre del mismo año un total de mil 447 prestadores de servicios correspondientes a la LXI Legislatura. Sin 
embargo, no se pudo constatar que los pagos efectuados al personal de honorarios fueron proporcionales a las 
actividades que realizaron, ni que dichas actividades se diferenciaron de las desarrolladas por el personal de 
estructura, toda vez que en los contratos no se definen las actividades por realizar ni la obligación de entregar un 
reporte o informe de actividades, además de que no se tienen tabuladores para este tipo de contrataciones, por lo 
que el importe mensual de los honorarios va desde 900 hasta 162 mil pesos. También se identificó que en 36 casos 
los prestadores de servicios profesionales incrementaron sus percepciones durante el ejercicio 2009 hasta en 201 
por ciento. 

Lo mejor del caso es que, se documente lo que se documente, nunca hay consecuencias, salvo para quienes pagan 
por los 500 (documento íntegro en 
www.asf.gob.mx/Trans/Informes/IR2009i/Tomos/Tomo2/2009_1080_a.pdf) 

Las rebanadas del pastel 

Enemigo acérrimo de la educación pública, el defensor de bancos y banqueros que cobra como presidente de la 
Condusef se le fue al cuello al puma mayor, porque siempre pide dinero para la UNAM, pero el rector José Narro, 
consciente de la notoria incapacidad del susodicho, simplemente le reviró: el señor Luis Pazos se equivoca cuando 
piensa que yo nada más lo único que hago es saber pedir dinero. No sólo lo pido, exijo dinero para las instituciones 
(educativas) públicas, no nada más para ésta (la UNAM). El señor Luis Pazos se equivoca rotundamente. Tiene 
algunos años, una vida de equivocaciones. 

cfvmexico_sa@hotmail.com • mexicosa@infinitum.com.mx • http://twitter.com/cafevega 

 
 

Oaxaca 
LUIS JAVIER GARRIDO 
El movimiento popular de Oaxaca está echando por tierra la estrategia de engaño del PAN y de la derecha 
mexicana para hacer creer que con gobiernos de simulación pueden hacer de entidades donde existe una mayor 
combatividad social su coto privado, y que en este último año se ha sustentado en las alianzas electorales PAN-
PRD que le permiten al gobierno panista apoderarse de los gobiernos estatales. 

http://www.asf.gob.mx/Trans/Informes/IR2009i/Tomos/Tomo2/2009_1080_a.pdf
mailto:cfvmexico_sa@hotmail.com
mailto:mexicosa@infinitum.com.mx
http://twitter.com/cafevega


 
VIERNES 18 DE FEBRERO DE 2011 

                                                                                                                                                                                                      26 

1. La manifestación del martes 15 en Oaxaca por el rápido abandono del gobernador Gabino Cué de las políticas a 
que se comprometió durante su campaña y por la presencia en la entidad con una serie de actos de provocación de 
Felipe Calderón –considerado desde hace cuatro años como “persona non grata” para el pueblo oaxaqueño–, al 
ser reprimida tanto por la Policía Federal de Calderón como por los cuerpos policiacos locales, abrió una nueva 
fase de la lucha del pueblo oaxaqueño y probablemente de la vida del país. 

2. La movilización popular de indignación y de protesta, encabezada por la Asamblea Popular de los Pueblos de 
Oaxaca (APPO) y la sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), está volviendo a 
plantear tras la represión la gravedad de la situación en Oaxaca –y en el país–, ahondada por las políticas 
depredadoras del gobierno calderonista, y a recordar al mundo que en Oaxaca nada ha cambiado. 

3. Gabino Cué quedó desenmascarado desde el 1º de diciembre de 2010 en que asumió el cargo, cuando integró su 
gobierno atendiendo a sus compromisos con el gobierno federal panista y con diversos grupos de la derecha –
como el de Elba Esther Gordillo–, y desechó cualquier posible proyecto democrático, hundiéndose en la retórica 
panista y neoliberal más vacua, cometiendo un primer error de cálculo al menospreciar a los oaxaqueños, sin 
darse cuenta de que algunos creían que podía haber iniciado un gobierno que sentara un precedente histórico. El 
harakiri se lo hizo empero este 15 de febrero al pronunciar ante Calderón uno de los discursos más serviles que se 
recuerden en la historia política de México, que ofendió profundamente a los oaxaqueños, no tan sólo por los 
elogios cortesanos que hizo a quien junto con Ulises Ruiz los reprimió durante los años cruciales del conflicto 
(2006-2007), sino también porque abdicó de su cargo y del principio de la autonomía estatal al asumirse como un 
empleado de Calderón y evidenciar que no tendrá más proyecto que aquel que le dicten los panistas desde Los 
Pinos. 

4. El gobernador oaxaqueño desconoció con su discurso y con sus actos ese día la naturaleza federal del régimen 
mexicano, asumiendo que no tiene otra propuesta que la misma del gobierno del PAN, que no oculta su pretensión 
de ensanchar la vía para que los consorcios trasnacionales prosigan el saqueo de los recursos estratégicos de la 
entidad, de continuar cancelando los derechos sociales de los mexicanos y sobre todo de privatizar la educación, 
que para él debe estar en manos privadas. La visita del presidente espurio, que fue una mezcla de 
irresponsabilidad y de prepotencia, y de la cual Cué es corresponsable, tuvo como acto más importante y simbólico 
la inauguración de una escuela privada llevando del brazo al empresario Alfredo Harp Helú, con el que pretendió 
enviar un mensaje a Oaxaca y que resultó un bofetón a los maestros oaxaqueños que durante décadas han luchado 
por la justicia social y ahora son parte fundamental del movimiento. 

5. Tan grave como lo anterior es el hecho de que después de tanta barbaridad, y sin darse cuenta de la pendiente 
en la que se halla, Cué trate ahora de engañar al país pretendiendo encabezar un gobierno democrático, como le 
dijo a Loret de Mola en Televisa el 16, siendo que: a) llegó al cargo como producto de la alianza entre Calderón y 
los chuchos del PRD en elecciones en las que los oaxaqueños no tuvieron otra alternativa que la del 
abstencionismo, b) su gobierno lo integran políticos de los grupos más corruptos de la derecha, incluyendo 
panistas y miembros del SNTE, c) no tiene más propuesta que la que le dicta Calderón, con lo que no se distingue 
en nada del gobierno priísta de Ulises Ruiz que le precedió, y d) en nada ha recogido las demandas del pueblo 
oaxaqueño. Todo lo cual lo confirma en la defensa de su gestión que lleva a cabo en los medios nacionales –que los 
tiene casi todos a su disposición–, al insistir en hacer suya la demagogia de Los Pinos, como lo hizo al decirle a El 
Universal del día 17 que el problema de la entidad son los cacicazgos y que él busca la modernización del estado. 
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6. Los locutores y periodistas mexicanos que durante semanas han hecho el elogio de las movilizaciones populares 
en el norte de África y el Medio Oriente como la vía para el cambio, no hallan ahora cómo negarle a los 
oaxaqueños el derecho a decidir su destino, pretendiendo ignorar que el problema del estado no lo constituía un 
hombre (Ulises Ruiz) sino las políticas de un régimen, sin dejar de lado que quien sostuvo y defendió a Ulises Ruiz 
fue Felipe Calderón y que la represión, entonces como ahora, la sigue decidiendo el gobierno federal. De ahí que 
insistan, pretendiendo que no entienden lo que acontece, en que es un lío artificial, a propósito de nada, que no 
tiene una bandera. 

7. La manifestación que reunió a decenas de miles el miércoles 16 en la capital oaxaqueña repudiando la represión 
y demandándole al gobierno de Gabino Cué un cambio de políticas, evidencia que hay un pueblo en pie de lucha 
que no se deja engañar. Azael Santiago Chepi (secretario general de la sección 22 del SNTE) reiteró que exigen a 
Cué sus disculpas, pero que piden hechos, por lo que le exigen la renuncia de tres funcionarios, entre éstos dos 
secretarios generales del gobierno oaxaqueño que son gente de Elba Esther Gordillo, y éste hasta ahora no ha 
atinado más que a culpar al gobierno federal de las acciones represivas que provocaron 28 heridos. 

8. El gobierno de Calderón tuvo una mala lectura de los acontecimientos, y creyó que su connivencia durante 
cuatro años con Ulises Ruiz se habría olvidado al apoyar en las elecciones de 2010 a Gabino Cué y que tendría en 
2011 un rostro limpio en Oaxaca y vía libre para ahondar las mismas políticas económica y social que le ha 
impuesto todo este tiempo a la entidad, y ahora debe afrontar la realidad: en Oaxaca nada ha cambiado, y no se 
ignora ni su responsabilidad en el desastre social ni el hecho de que se halla al servicio de la derecha trasnacional, 
como tampoco su corresponsabilidad en la represión. De ahí que ahora esté encendiendo los focos rojos de alerta 
para el panismo porque hay un pueblo en movimiento. 

9. El conflicto de Oaxaca, que no es nuevo sino el mismo, ha terminado además por poner en evidencia a las 
perversas alianzas PAN-PRD, que no buscan un cambio sino consolidar a la extrema derecha en el poder haciendo 
más fácil la centralización del régimen para imponer las mismas políticas autoritarias, neoliberales y de 
depredación, pero con gobiernos que quienes las urdieron suponen tienen otra imagen, aunque muy pocos se 
vayan con la finta. Gabino Cué en Oaxaca, como Rafael Moreno-Valle Rosas en Puebla y Mario López Valdés (alias 
Malova) en Sinaloa, encabezan administraciones de derecha sometidas al gobierno federal del PAN. 
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De Japón, 
con sabor
La cocina nikkei es el 
ejemplo más acabado 
de la fusión de técnicas 
e ingredientes de Asia  
y América.
PágiNA 1

Por las protestas 
en Bahréin, cancelan 
la carrera de GP2 
en la que participaría 
Esteban Gutiérrez.
PágiNA 13

Aficionados 
de verdad
Conoce cómo viven su 
pasión. Hoy presentamos 
la Porra Libre, conocedores 
taurinos de la México.
d video

extrAs De hoy:

LUcES coNtrA LA vioLENciA
Con cientos de veladoras encendidas formando la República Mexicana y la leyenda “Alto  
a la Militarización”, cerca de mil 500 jóvenes exigieron anoche en la explanada de la Rectoría  
de la UNAM el cese a la violencia y reprobaron que la lucha contra el narcotráfico haya terminado 
con la vida de miles de personas. CIUDAD 1

NAcioNAL

Oootra vez 
Enciclomedia
Como ha sucedido 
desde 2004, la 
Auditoría Superior 
reprobó una vez más 
al programa de la SEP.
PágiNA 6

Juan Carlos Vasconcelos Mon-
talvo, “El Canas”, presunto au-
tor intelectual y material de 23 
ejecuciones en el Municipio de 
Nezahualcóyotl e Iztapalapa, 
fue detenido ayer por la Procu-
raduría de Justicia del Estado 
de México.

En conferencia, el Procura-
dor mexiquense, Alfredo Casti-
llo, informó que la captura del 
sicario y otras dos personas que 

no fueron identificadas tuvo lu-
gar en Iztapalapa.

Precisó que se apoyaron en 
personal operativo de la PGR 
para realizar el arresto en el DF.

“El Canas” reconoció que 
operaba una célula narcomenu-
dista en Neza para La Familia 
y que tenía conexiones en Izta-
palapa y Tepito.

JUstICIA 7

Detienen a ‘El Canas’

d Juan Carlos Vasconcelos 
Montalvo, “El Canas”

La Auditoría Superior de la 
Federación (ASF) hizo seña-
lamientos directos a José Ma-
nuel Villalpando, coordinador 
de los festejos del Bicentena-
rio, por tomarse atribuciones 
que no le correspondían.

La Auditoría promueve 
sobre el funcionario “respon-
sabilidades administrativas 

sancionatorias” ante la Fun-
ción Pública.

De 24 observaciones que 
hace la ASF al Instituto Nacio-
nal de Estudios Históricos de 
las Revoluciones de México 
como responsable de las cele-
braciones, 21 podrían ameritar 
sanciones, incluyendo algunas 
contra Villalpando.

Ponen en la mira a Villalpando

d Ambos Mandatarios
plantean mayor
coordinación
entre sus Policías

Manuel Durán, Arturo Sierra  
y Lorena Morales

La violencia generada en los últi-
mos días por el crimen organiza-
do en la zona metropolitana del 
Valle de México, que acumula en 
lo que va del año 89 ejecuciones, 
llevó a prender los focos rojos al 
Jefe de Gobierno del DF, Marce-
lo Ebrard, y al Gobernador mexi-
quense, Enrique Peña Nieto.

En entrevistas por separado, 
el perredista y el priista admitie-
ron que la presencia de narco-
traficantes, secuestradores y ex-
torsionadores obliga a fortalecer 
el trabajo conjunto entre ambas 
entidades.

“Lo que se está tratando de 
hacer es que exista una coordi-
nación mucho más estrecha y po-
damos ser todos más eficaces res-
pecto no sólo al crimen denomi-
nado organizado, sino a otro tipo 
de delincuencia que también nos 
preocupa, que tiene que ver con 
extorsiones”, refirió Ebrard.

“Hay la necesidad de fortale-
cer la coordinación de autorida-
des en el Estado de México. En 
municipios de toda la zona conur-
bada tenemos del orden de 29 (ti-
pos de) Policías. Cada municipio 
tiene una”.

Interrogado sobre si su Ad-
ministración tiene detectados cár-
teles de la droga operando en la 
capital del País, Ebrard dijo que 
el tema va más allá de eso.

“Yo creo que ésa no es la dis-
cusión. La discusión es preparar 
a la Ciudad cada vez mejor fren-
te a la acción de este tipo de de-
lincuentes, que podamos compar-
tir información y hacer operativos 
conjuntos”, explicó.

A su vez, Enrique Peña Nie-
to aseguró que el trabajo coordi-
nado apunta a evitar la operación 
del crimen organizado en el Valle 
de México.

“Estos acuerdos de colabora-
ción con el DF corresponden a 
la aplicación de un blindaje para 
evitar las actividades ilícitas del 
crimen organizado en esta zona 
con la finalidad de acelerar los 
procesos de detención”, refirió.

David Garay, jefe de la Poli-
cía Estatal mexiquense, dijo que 
la colaboración se amplía con las 
autoridades policiacas de Guerre-
ro, Michoacán y Morelos.

“De ahí, la necesidad que es-
tamos cubriendo con nuestros ve-
cinos de ir blindando al Edomex 
para que ese desplazamiento de 
la delincuencia no se dé y, si se da, 
de manera coordinada con las au-
toridades, inclusive federales, ata-
quemos esos focos de delincuen-
cia organizada”, indicó.

Expertos en seguridad co-
mo Luis de la Barreda, del ICE-
SI; Martín Barrón, del Inacipe, y 
René Jiménez, de la UNAM, pug-
naron por crear un coordinador 
metropolitano, un cuerpo policia-
co de élite y un manual operativo 
o reglamento, respectivamente.

d Cae Roger Milton
luego de que la ASF
revelara anomalías
en su área

Guadalupe Irízar

El Instituto Federal Electoral des-
tituyó ayer a Roger Milton, direc-
tor de Verificación y Monitoreo.

El funcionario era el respon-
sable, desde principios de 2010, 
de verificar el funcionamiento del 
sistema de monitoreo en radio y 
televisión de los spots de los par-
tidos políticos.

La separación del cargo se co-
noció luego de que la Auditoría 
Superior de la Federación (ASF) 
hiciera público su informe sobre 

el Sistema Integral de Adminis-
tración de los Tiempos del Esta-
do (SIATE).

En el reporte se describe el 
desorden administrativo del IFE 
en la licitación, contratación y 
equipamiento para el monitoreo 
durante 2009.

Milton había trabajado en 
Grupo de Tecnología Cibernética, 
S. A. de C. V., empresa que ganó el 
18 de noviembre de 2008 una lici-
tación del Instituto por 26 millo-
nes de dólares (más de 330 millo-
nes de pesos) para el equipamien-
to e instalación de los 150 centros 
de monitoreo en el País, además 
del Centro Nacional de Control y 
Monitoreo (Cenacom).

El Instituto tuvo acceso, la se-
mana pasada, a un reporte preli-
minar del informe de la ASF.

Fuentes electorales consul-
tadas señalaron que, el viernes, el 
director ejecutivo de Prerrogati-
vas y Partidos Políticos, Antonio 
Gamboa, de quien depende for-
malmente la dirección de moni-
toreo, fue el encargado de infor-
marle a Milton de su separación 
del cargo.

Ayer, el ex titular de la direc-
ción ejecutiva de Administración 
del IFE Fernando Santos, quien 
ocupara ese cargo en 2009 –du-
rante la puesta en marcha del sis-
tema de monitoreo cuestionado 
por la ASF–, acudió al Instituto 
para reunirse con los consejeros 
electorales Francisco Guerrero y 
Benito Nacif.

Margarita Vega

Las autoridades pretenden des-
montar el teatrito de los llama-
dos productos milagro.

Por ello, la Comisión Federal 
para la Protección contra Ries-
gos Sanitarios (Cofepris) presentó 
ayer un proyecto de modificacio-
nes al reglamento de la Ley Ge-
neral de Salud en Materia de Pu-
blicidad que prohíbe atribuir a los 
artículos cualidades preventivas o 
terapéuticas que no tienen.

La reforma reglamentaria de 
la Secretaría de Salud (Ssa) plan-
tea que ni celebridades ni figuras 
públicas podrán hacer recomen-
daciones ni presentar testimonios 
en comerciales de los productos 
milagro.

En tanto, la publicidad de su-
plementos alimenticios deberá 
abstenerse de emplear testimo-
nios como medio de inducción 
a su uso y referirse a supuestos 
beneficios en materia de reduc-
ción de peso.

El proyecto advierte que la 
publicidad no deberá contrave-
nir las disposiciones de la Ssa en 
materia de educación nutricional, 
higiénica y para la salud.

Agencias de publicidad y me-
dios de comunicación, establece, 
son corresponsables de los co-
merciales que hacen y emiten.

En materia de medicamen-
tos, prohíbe expresamente pu-
blicitar aquellos fármacos que 
requieren prescripción médica y, 
como ejemplo, señaló algunos tra-
tamientos para la disfunción eréc-
til de Pfizer o Lilly Icos.

El titular de la Cofepris, Mi-
guel Ángel Toscano, indicó que 
la dependencia recibirá comen-
tarios sobre el proyecto hasta el 
30 de marzo. 

Verónica Martínez

El Secretario de Agricultura, 
Francisco Mayorga, sugirió a las 
empresas mexicanas que quie-
ran garantizarse el abasto de maíz 
blanco firmar contratos con los 
agricultores estadounidenses, 
quienes siembran en abril y co-
sechan en septiembre y octubre.

Destacó que hay opciones pa-
ra evitar una crisis de abasto.

“También se puede sembrar 

en Tamaulipas, Chihuahua, Vera-
cruz y Campeche”, sugirió.

Agregó que, antes de llegar 
a la decisión de importar maíz 
blanco, que es escaso en el mun-
do, o del tipo amarillo para hacer 
tortillas, el Gobierno trabaja en 
opciones que permitan recupe-
rar la producción nacional.

Lorenza Martínez, subsecre-
taria de Comercio de la Secreta-
ría de Economía, afirmó que cual-
quier importación de maíz que se 
haga será a precio alto.

Acumulan 89 ejecuciones este año el DF y el Edomex

Alertan crímenes
a Ebrard y Peña

PriMErA FiLA

Postales 
de la Ciudad
Para tener una visión 
distinta de la metrópoli, 
disfrute de sus 
miradores. Están 
en muchos sitios.
PágiNAS 14 A 19

‘Fue una 
emboscada’ 

Vive País  
jornada violenta 

NACIONAL 8

REFORMA / Staff

BROWNSVILLE, Tx.- El ataque 
perpetrado el martes en San Luis 
Potosí contra dos agentes de la 
Oficina de Inmigración y Adua-
nas de Estados Unidos (ICE, por 
sus siglas en inglés) se trató de 
una emboscada, de acuerdo con 
el relato de Víctor Ávila, único 
sobreviviente.

Según agentes federales esta-
dounidenses que tuvieron acceso 
a la declaración, Ávila y su com-
pañero, Jaime Zapata, quien mu-
rió tras el ataque, tuvieron el pri-
mer contacto visual con el grupo 
armado en un paradero de la ca-
rretera que va de San Luis Poto-
sí a Querétaro, donde se detuvie-
ron a comprar alimentos.

Al retirarse, añadió, fueron 
seguidos a distancia por dos ca-
mionetas tipo SUV, una de las 
cuales les cerró el paso kilóme-
tros más adelante, mientras que 
otra se colocó detrás de la Subur-
ban blindada y con placas diplo-
máticas en que viajaban.

De las camionetas, en las que 
iban alrededor de 15 hombres ar-
mados, descendieron algunos.

Uno de los estadounidenses 
colocó la transmisión de la Subur-
ban en “parking” mientras que el 
otro bajó un poco la ventanilla pa-
ra intentar identificarse como di-
plomáticos.

Las fuentes no precisaron 
quién conducía la camioneta.

Ávila detalló que, sin embar-
go, al mover la transmisión se de-
sactivaron automáticamente los 
seguros de las puertas, lo que fue 
aprovechado por los criminales 
para intentar abrir el vehículo.

Ahí se originó un forcejeo en 
el que aparentemente un espa-
cio de la ventanilla quedó abierto, 
que fue por donde los hombres 
armados introdujeron los caño-
nes de sus fusiles de asalto para 
dispararles.

d En Brownsville, el domicilio  
del agente asesinado en SLP, 
Jaime Zapata, es custodiado.
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Cesa IFE a jefe de monitoreo 
 
Cae Roger Milton luego de que la ASF revelara anomalías en su área 
 
Guadalupe Irízar 
 
(18 febrero 2011).- El Instituto Federal Electoral destituyó ayer a Roger Milton, director de Verificación y 
Monitoreo. 
 
El funcionario era el responsable, desde principios de 2010, de verificar el funcionamiento del sistema de 
monitoreo en radio y televisión de los spots de los partidos políticos. 
 
La separación del cargo se conoció luego de que la Auditoría Superior de la Federación (ASF) hiciera público su 
informe sobre el Sistema Integral de Administración de los Tiempos del Estado (SIATE). 
 
En el reporte se describe el desorden administrativo del IFE en la licitación, contratación y equipamiento para el 
monitoreo durante 2009. 
 
Milton había trabajado en Grupo de Tecnología Cibernética, S. A. de C. V., empresa que ganó el 18 de noviembre 
de 2008 una licitación del Instituto por 26 millones de dólares (más de 330 millones de pesos) para el 
equipamiento e instalación de los 150 centros de monitoreo en el País, además del Centro Nacional de Control y 
Monitoreo (Cenacom). 
 
El Instituto tuvo acceso, la semana pasada, a un reporte preliminar del informe de la ASF. 
 
Fuentes electorales consultadas señalaron que, el viernes, el director ejecutivo de Prerrogativas y Partidos 
Políticos, Antonio Gamboa, de quien depende formalmente la dirección de monitoreo, fue el encargado de 
informarle a Milton de su separación del cargo. 
 
Ayer, el ex titular de la dirección ejecutiva de Administración del IFE Fernando Santos, quien ocupara ese cargo en 
2009 -durante la puesta en marcha del sistema de monitoreo cuestionado por la ASF-, acudió al Instituto para 
reunirse con los consejeros electorales Francisco Guerrero y Benito Nacif. 
 
 
 

Advierte PRI uso partidista 
 
Armando Estrop y Claudia Salazar 
 
(18 febrero 2011).- Diputados priistas exigieron a su líder, Francisco Rojas, y a la presidenta de su partido, 
Beatriz Paredes, unificar posturas ante la decisión de hacer deducible el pago de colegiaturas, pues advirtieron un 
tinte electoral en la medida. 
 
"Se deben poner de acuerdo para no dar palos de ciego", emplazó el mexiquense Héctor Guevara. 
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Durante su plenaria del martes pasado, indicaron que el decreto firmado por el Presidente Felipe Calderón a favor 
de padres de familia con hijos en escuelas particulares es una estrategia rumbo a los comicios de 2012. 
 
"El decreto forma parte de una estrategia general. La estrategia del PAN es un esquema ordenado y con dinero", 
dijo María Esther Sherman. 
 
Rojas sugirió defender la educación pública. 
 
 
 

Hallan a diputados su propio 'cochinito' 
 
Critican al IFE, pero también se benefician. Señala Auditoría que Cámara baja transfirió 
remanente a nuevo Presupuesto 
 
Carole Simonnet y Claudia Salazar 
 
(18 febrero 2011).- Aunque criticaron al IFE por no devolver a la Tesorería de la Federación 348 millones de 
pesos de remanentes, los diputados se beneficiaron el año pasado de un "cochinito" que les dejó la anterior 
Legislatura. 
 
La Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó que, en febrero de 2009, los coordinadores parlamentarios 
de la 60 Legislatura autorizaron en los meses previos a su salida que 105 millones 527 mil de pesos de ahorros 
fueran incorporados al Presupuesto 2010. 
 
Los recursos fueron destinados a la partida 3827 "Asignaciones a los Grupos Parlamentarios", la cual 
recurrentemente es señalada por el órgano fiscalizador debido a la opacidad en la comprobación del gasto. 
 
No es la primera vez que las fracciones se reparten "tajadas", pues en 2006 fueron 106 millones, y 78.8 millones en 
2007. 
 
"Se conoció que la Cámara de Diputados realizó este movimiento con base en el Acuerdo emitido el 18 de febrero 
de 2009 por la Junta de Coordinación Política, en el que instruyó a incorporar los ahorros y remanentes de 
ejercicios anteriores al Presupuesto de Egresos del ejercicio en vigor, y en el cual se precisa que año con año se 
incorporen los ahorros y remanentes al ejercicio presupuestal subsiguiente", advierte la ASF en el informe de 
resultados de la fiscalización a la Cuenta Pública 2009, presentada el miércoles a la propia Cámara baja. 
 
El órgano fiscalizador detectó más irregularidades en el manejo del presupuesto: adquisiciones directas y fuera de 
control presupuestal, cobro de intereses a empleados por adelantar sueldos, pago de honorarios a personal sin 
relación con su productividad y opacidad en los gastos de comida y viajes de las bancadas. 
 
Los grupos parlamentarios de San Lázaro absorbieron en 2009 mil 319 millones de pesos del rubro "Servicios 
generales", lo que representó 61.4 por ciento. Sin embargo, acusa la ASF, no se le permitió acceder a 
documentación que sustente la aplicación de esos recursos. 
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Agrega que no se pudo revisar que los 12 millones 136 mil pesos de reembolsos que pidieron las bancadas por 
concepto de "productos alimenticios" se realizaron bajo el criterio de austeridad. 
 
Se detectó, por ejemplo, que se erogaron recursos por 565 mil 800 pesos en la contratación de "grupos musicales y 
artistas". 
 
La ASF enlista irregularidades en los boletos de avión a los que tienen derecho los diputados, pues en 2009 se 
comprobaron, por ejemplo, 47 pasajes nacionales por 284 millones de pesos de los ejercicios 2007 y 2008, y 14 
internacionales, por 721 millones, del ejercicio 2008. 
 
A la partida "honorarios", se destinaron más de 437 millones de pesos para pagar a mil 805 prestadores de 
servicios entre enero y agosto de 2009 (60 Legislatura) y a mil 447 entre septiembre y diciembre de 2009 
(Legislatura actual). 
 
Sin embargo, la ASF indica que no se pudo constatar que los pagos fueron proporcionales a las actividades que 
realizaron, ni que dichas actividades se diferenciaran de las desarrolladas por el personal de estructura. 
 
Ante las irregularidades y la imposibilidad de acceder a la comprobación de gastos de los grupos parlamentarios, 
la ASF presentó una solicitud de aclaración a la Cámara baja. 
 
 
 
 

Oculta Senado costo de su nuevo edificio 
 
Claudia Guerrero 
 
(18 febrero 2011).- El Senado ocultó el pago de cerca de 500 millones de pesos que fueron invertidos en la 
construcción de su nueva sede. 
 
Así lo reveló la Auditoría Superior de la Federación (ASF) en el informe de resultados de la revisión a la Cuenta 
Pública 2009. 
 
En el informe se establece que la Cámara alta destinó más de 880 millones de pesos a la obra, aun cuando sólo 
tenía aprobado un presupuesto inicial de 300 millones de pesos. 
 
"El Senado y el Fiduciario a través de la documentación remitida, reconocen que se ejercieron recursos no 
reportados en la Cuenta Pública, por un monto de 54.26 millones de pesos, además de que existieron otros pagos 
por un monto de 455.7 millones de pesos sin el sustento del reporte correspondiente en la citada Cuenta Pública", 
indica. 
 
En la danza de las cifras, la revisión da cuenta de que el Senado arrancó 2009 con un presupuesto autorizado de 
300 millones de pesos para la nueva sede. 
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Sin embargo, el reporte entregado a la Cuenta Pública se elevó a 410 millones de pesos, según la versión de los 
legisladores. 
 
Cuando la ASF revisó la documentación encontró que los gastos ascendían a 499.24 millones de pesos, lo que 
representaba un primer sobreejercicio. 
 
"Representa un sobreejercicio del 21.8 por ciento de más, sin contar con las adecuaciones presupuestarias 
correspondientes, tanto en el monto de ampliación por los 110 millones de pesos, como el sobreejercicio por 89.24 
millones de pesos", describe. 
 
En otros documentos entregados, el Senado elevó más la cifra, pues reportó un importe total de 880.44 millones 
de pesos, que no fueron incluidos en la Cuenta Pública. 
 
En el informe entregado el miércoles a la Cámara de Diputados, la ASF hace nueve observaciones, nueve 
recomendaciones y una solicitud de aclaración. 
 
Esta última se refiere a "pagos en exceso" por un monto superior a los 7.5 millones de pesos y que el Senado 
deberá justificar. 
 
"Se comprobó en el contrato celebrado con la empresa Gami, Ingeniería e Instalaciones, que el cálculo del cargo 
por financiamiento ha resultado excedido en 7.485 millones de pesos al cierre el ejercicio 2009", señala. 
 
En caso de que la Cámara alta no documente el gasto, agrega, se tomarán acciones para recuperar los recursos. 
 
Una obra que no termina 
  
La construcción de la nueva sede del Senado, todavía en proceso, mereció señalamientos de la Auditoría Superior: 
  
$300 presupuesto original autorizado para la nueva sede.  
$880 millones presupuesto ejercido en la obra hasta 2009.  
$7.5 millones pago en exceso a una empresa. Se deben comprobar. 
 
Observaciones 
  
· El proyecto fue modificado en diversas ocasiones, lo que incrementó su peso.  
· Esto puede modificar el comportamiento de la estructura ante eventos sísmicos.  
· Problemas de calidad en los muros y columnas de soporte del edificio.  
· Los muros presentan "calidades irregulares".  
· Deformaciones, abombamientos y filtraciones de agua derivaron en un sobrecosto de la obra. 
 
Recomendaciones 
  
· Realizar estudios de factibilidad y costo-beneficio de programas y proyectos de inversión de las obras.  
· Que los montos reportados correspondan a los realmente ejecutados.  
· Que los gastos estén soportados en documentación.  
· Antes de pagar, verificar que se apliquen las sanciones administrativas que correspondan a la constructora. 
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Alertan crímenes a Ebrard y Peña 
 
Acumulan 89 ejecuciones este año el DF y el Edomex. Ambos Mandatarios plantean mayor 
coordinación entre sus Policías 
 
Manuel Durán, Arturo Sierra y Lorena Morales 
 
(18 febrero 2011).- La violencia generada en los últimos días por el crimen organizado en la zona metropolitana 
del Valle de México, que acumula en lo que va del año 89 ejecuciones, llevó a prender los focos rojos al Jefe de 
Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, y al Gobernador mexiquense, Enrique Peña Nieto. 
 
En entrevistas por separado, el perredista y el priista admitieron que la presencia de narcotraficantes, 
secuestradores y extorsionadores obliga a fortalecer el trabajo conjunto entre ambas entidades. 
 
"Lo que se está tratando de hacer es que exista una coordinación mucho más estrecha y podamos ser todos más 
eficaces respecto no sólo al crimen denominado organizado, sino a otro tipo de delincuencia que también nos 
preocupa, que tiene que ver con extorsiones", refirió Ebrard. 
 
"Hay la necesidad de fortalecer la coordinación de autoridades en el Estado de México. En municipios de toda la 
zona conurbada tenemos del orden de 29 (tipos de) Policías. Cada municipio tiene una". 
 
Interrogado sobre si su Administración tiene detectados cárteles de la droga operando en la capital del País, 
Ebrard dijo que el tema va más allá de eso. 
 
"Yo creo que ésa no es la discusión. La discusión es preparar a la Ciudad cada vez mejor frente a la acción de este 
tipo de delincuentes, que podamos compartir información y hacer operativos conjuntos", explicó. 
 
A su vez, Enrique Peña Nieto aseguró que el trabajo coordinado apunta a evitar la operación del crimen 
organizado en el Valle de México. 
 
"Estos acuerdos de colaboración con el DF corresponden a la aplicación de un blindaje para evitar las actividades 
ilícitas del crimen organizado en esta zona con la finalidad de acelerar los procesos de detención", refirió. 
 
David Garay, jefe de la Policía Estatal mexiquense, dijo que la colaboración se amplía con las autoridades 
policiacas de Guerrero, Michoacán y Morelos. 
 
"De ahí, la necesidad que estamos cubriendo con nuestros vecinos de ir blindando al Edomex para que ese 
desplazamiento de la delincuencia no se dé y, si se da, de manera coordinada con las autoridades, inclusive 
federales, ataquemos esos focos de delincuencia organizada", indicó. 
 
Expertos en seguridad como Luis de la Barreda, del ICESI; Martín Barrón, del Inacipe, y René Jiménez, de la 
UNAM, pugnaron por crear un coordinador metropolitano, un cuerpo policiaco de élite y un manual operativo o 
reglamento, respectivamente. 
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PLAZA PÚBLICA / Invalidez electoral en Hidalgo 
 
Miguel Ángel Granados Chapa 
 
(18 febrero 2011).- La fase judicial de los procesos electorales locales que culminaron con la jornada del 4 de 
julio pasado ha concluido, excepto en lo que hace al estado de Hidalgo. Allí queda por resolver el recurso que 
impugna la declaración de validez de la elección, es decir que demanda sean anulados los comicios en que 
contendieron Xóchitl Gálvez y Francisco Olvera, al que los órganos estatales confirieron la victoria. 
 
Anteayer miércoles la sala superior cerró los últimos juicios previos al que reclama la anulación, y por ello el 
magistrado Alejandro Luna Ramos anunció que la próxima semana propondrá el proyecto de sentencia sobre 
dicha impugnación principal. Es de esperar que su ponencia y el debate que preceda a la resolución consideren 
con cuidado todas las cuestiones planteadas, a fin de evitar que se adopte un fallo contrario a la ley y por lo tanto 
lesivo de los intereses de la candidata Xóchitl Gálvez y de los partidos (PAN, PRD, Convergencia) que integraron la 
coalición Hidalgo nos une, que la postuló. 
 
La sala superior tomó el rábano por las hojas y confirmó la resolución del consejo electoral hidalguense que no 
consideró como acto anticipado de campaña el mitin donde rindió protesta el candidato de la coalición formada 
por el PRI, el Partido Verde y el Panal, porque no se le había registrado ante la autoridad electoral. Tendrían razón 
los magistrados si sólo a la celebración del mitin mismo se hubiera referido la impugnación opositora. En efecto, 
sería absurdo que los precandidatos no pudieran reunirse con sus partidarios antes del registro de la candidatura, 
pues una prohibición de ese jaez imposibilitaría la elección del propio aspirante. 
 
Pero los magistrados no se refirieron en ningún momento a otra circunstancia presente en el caso, que fue la 
denunciada por el recurso de impugnación. Ocurre que la toma de protesta de Olvera fue transmitida por el 
sistema hidalguense de radio y televisión, lo cual cambia su naturaleza y lo convierte en un acto de propaganda 
cuyo efecto se extiende mucho más allá del límite de la plaza de toros donde se desarrolló el mitin de marras. Al 
desentenderse de ese ingrediente de difusión, esencial a la índole de la reunión, la sala superior rehusó ver en ella 
un acto anticipado de campaña. 
 
De haber considerado ese factor, los magistrados electorales habrían hallado otros elementos de ilegalidad, que se 
contienen en la demanda de invalidez de los comicios. Por un lado, utilizar para propagar un acto partidista el 
órgano de difusión gubernamental constituye no sólo una infracción sino un delito, el de uso de recursos públicos 
en beneficio de un candidato y un partido. Por otro lado, puesto que la reunión semejante en que la candidata de 
Hidalgo nos une rindió protesta no fue transmitida por la radio y televisión oficiales, se produjo uno de los actos 
de la inequidad alegada por la oposición. 
 
La abrumadora propaganda, la mayor parte de la cual se disfrazaba de información, utilizada en los medios 
impresos de Hidalgo para exaltar la figura del alcalde pachuqueño que buscaba ascender a la gubernatura, 
contrastó con la parquedad, por llamarla de modo elegante aunque más bien debería hablarse de silenciamiento, 
con que se abordaba la campaña de Xóchitl Gálvez. Puesto que la prensa es libre en su decisiones editoriales, 
podría negarse que el gobierno interfiriera de ese modo en el proceso electoral. Pero todo el mundo sabe que la 
supervivencia de los diarios y revistas depende de los convenios que firman con la administración estatal y algunos 
ayuntamientos. 
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Fue más obvia la inequidad en la radio y televisión del gobierno. Fue un burdo instrumento de la propaganda 
priista y, en contraste, se negó el acceso a esos medios a la candidata opositora. Fue preciso que una mañana ella 
misma se presentara en el estudio de la televisión para forzar una entrevista, que se le negaba sistemáticamente. A 
la conductora no quedó más remedio que abrir el micrófono, pero se abstuvo de iniciar conversación. La dejó 
hablando sola. 
 
En el gasto de campaña radica la principal debilidad de la posición del gobernador electo. No se tiene noticia 
precisa de cuánto gastó, porque el dictamen respectivo no fue aprobado por el instituto electoral, y fue además 
objeto de manipulación, pues la firma del consejero responsable del documento fue falsificada según lo probó un 
peritaje en grafología. Eso no obstante, estimaciones permiten suponer que Olvera sobrepasó el tope, y la 
legislación local establece que cuando el exceso es superior al 5 por ciento la elección puede ser anulada. Es 
preciso que el tribunal electoral, en jurisdicción plena, revise el gasto del candidato declarado ganador y proceda 
en consecuencia. 
 
Horas antes de abrirse las casillas el 4 de julio pasado, una oficina de campaña de Xóchitl Gálvez fue de hecho 
asaltada por la policía estatal, con el ardid de que una denuncia ciudadana anónima alertó sobre la probable 
comisión de delitos en el lugar. En realidad los cometieron los agentes, pues se apoderaron, tal como parecía ser el 
objeto de la misión, de material informático indispensable para el seguimiento de la elección. Si un acto de fuerza 
como ese adquiere eficacia y no es admitido entre el ejercicio abusivo de la autoridad con que se ensució la 
elección hidalguense, se dejará abierta la puerta para que las elecciones se ganen no en las urnas sino en un campo 
de batalla en que triunfe quien utilice todos los instrumentos a su alcance y se imponga el salvajismo. 
 
Cajón de sastre 
  
Hoy se estrena la película Presunto culpable, un estremecedor documental realizado con la feliz combinación de 
talento fílmico y jurídico por Layda Negrete y Roberto Hernández. La cinta es una denuncia del sistema de justicia 
penal ordinario, que invierte la presunción básica del derecho punitivo, de que toda persona es inocente hasta que 
se pruebe lo contrario. No habrá quien diga que el sufrimiento infernal de José Antonio Zúñiga, un joven preso 
por un homicidio que no cometió, es un caso excepcional dentro de una realidad que trata escrupulosamente de 
establecer hechos de que depende la libertad y la integridad de una persona. Fabricar culpables, exhibirlos ante los 
medios y luego hundirlos en los meandros de la desesperante burocracia ministerial y judicial son un mecanismo 
que debe ser desmontado y sustituido por procedimientos transparentes. 
 
miguelangel@granadoschapa.com 
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Rafael Segovia / Peor que nunca antes 
 
Rafael Segovia 
 
(18 febrero 2011).- Por más que se intente ignorar el desastre, no se puede ni se debe decir que vivimos en un 
"país normal", no se puede aceptar que sólo en el último año tuvimos 30 mil muertos, que llenan las páginas de la 
prensa, las de la televisión y de radio. No se puede culpar sólo al crimen organizado; los responsables del desastre 
nacional somos todos los mexicanos. Es posible que algunos países latinoamericanos compitan con nosotros en el 
número de asesinados, de raptados, de desaparecidos. No podemos comprender, por más que su cargo se lo exija, 
que el Presidente vaya por el mundo negando la realidad, que somos los primeros en propagar. Basta con abrir 
cualquier periódico para saber que el asesinato es una costumbre cotidiana en México y que las cuentas del señor 
Calderón no son creíbles ni en Los Pinos. 
 
La prensa de estos días ofrece una fotografía increíble donde los muertos están regados por toda la extensión del 
cliché. ¿Qué se pretende con ello? Por decir lo menos, la reacción inevitable de quien ve eso es tratarnos de pueblo 
bárbaro, y declarar que no se debe viajar a nuestro país sino a riesgo de la propia vida. Pero no sólo es ese riesgo, 
sino la indiferencia total de las autoridades de todos los niveles, que se limitan a reconocer que la noche del 
domingo asesinaron a 10 en Ciudad Juárez, a los que debemos añadir los de Acapulco, los de Tamaulipas, los del 
Estado de México, y últimamente los del Distrito Federal, y los de cualquier punto de la República, porque aquí 
hay una libertad absoluta para el crimen, y que hablar de ello está prohibido. 
 
Vamos, dentro de unos meses, a encontrarnos con unas elecciones que nos dirán qué piensan los ciudadanos sobre 
esta guerra emprendida por el señor Calderón contra el crimen. México es, hoy por hoy, uno de los países más 
violentos del planeta. Día tras día se degrada la situación política, social y cultural del país. Pero eso no quita que 
haya quienes busquen desesperadamente apoyar con todo cuanto se imagine al partido del Presidente. ¿Quiénes 
se imagina Calderón que son los suyos? Vemos que uno de los raros grupos que incondicionalmente le apoyaba 
primero se dividió y acto seguido atacó con violencia durante su visita a Oaxaca. Los hechos con los que el 
Presidente podía congraciarse con la gente -así dicho- se vuelven en su contra y la policía tiene que atacar a palos, 
con lo cual su obra se destruye. 
 
Su regalo a la clase media, medida escandalosa -regalar las colegiaturas a una clase que no es la más necesitada del 
país-, es, a todas luces, un acto electoral como se ha dicho y repetido desde un primer momento, aplaudido por la 
clase alta y, aunque aún no se han pronunciado, por quienes pueden pagar dichas colegiaturas sin mayores 
preocupaciones. Dentro de poco se creará un premio para aquellos que asistan a misa todos los domingos y fiestas 
de guardar. Ya hemos llegado al punto donde el pudor y las conveniencias le exigen al inquilino de Los Pinos que 
se quite la máscara de hombre liberal y de Presidente de todos los mexicanos. En lo referente a quienes militan en 
partidos salidos de no sabemos dónde, dispuestos a alianzas contra natura que no convencen al elector medio ni a 
los peces gordos, ajenos al mundo de las ideas y de la reflexión, a ese mundo que se considera un lujo y por lo 
mismo inútil, la tragedia que vive nuestro país está fuera de sus preocupaciones, convencidos de que lo único que 
importa es impedir el regreso del PRI al poder.   
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La política mexicana es ahora incomprensible. No hay que ser matemático, basta con saber sumar, y el caso de 
Baja California nos dice que si la izquierda hubiera actuado unida como era su obligación, su triunfo estaba más 
que asegurado. Pero el perro faldero de la Presidencia ha vivido de las divisiones entre los aficionados a la política 
que se vanaglorian de no se sabe a ciencia cierta qué victorias, esos lambiscones se las arreglaron para que un 
analfabeto político, de acuerdo con sus propias declaraciones, se alzara con una victoria del PAN. El Presidente 
debe estar contento con ese triunfo de su partido conseguido por un iletrado con iniciativa que acabará por 
deshacer lo poco que se había avanzado. 
 
Podemos estar seguros de que muy pronto la izquierda triunfará a pesar de ella misma, a pesar de la torpeza de sus 
dirigentes, y de su mala fe. Le queda una última carta por la que apostará, se encuentra en el Estado de México y 
se llama Encinas. Allí también la izquierda vive un lío magistral con su candidato, a quien le costará un trabajo 
inmenso presentarse como un hombre de unidad. Lo que tiene a su alcance no se atreverá a utilizarlo: una 
izquierda sin titubeos, que haga una campaña sin miedo frente a quien en este momento gobierne allá, y frente a 
algo que no se pueda explicar con la razón,como es el apoyo incondicional que el señor Calderón da al cacique 
máximo de aquellas tierras. 
 
 
 
 
 

Manuel J. Jáuregui / La carne y el maíz 
 
Manuel J. Jáuregui 
 
(18 febrero 2011).- A nuestro México Místico le hacen falta, entre otras cosas, unos SEIS millones de cabezas de 
ganado, y cuando menos unos 2 millones de toneladas de maíz, si no es que más, lo cual es una cantidad récord, 
por mucho, que casi TRIPLICA los montos anteriores. 
 
Esto para alcanzar en los dos insumos mencionados ese estado utópico llamado "autosuficiencia alimentaria". 
 
Las heladas en Sinaloa afectaron la cosecha de maíz para consumo interno, insumo básico en la alimentación del 
pueblo mexicano. 
 
La carne es más bien un lujo, y es fácilmente sustituible con pollo. 
 
En ambos casos, del pollo y la carne, se da el contrabando, lo cual crea un entorno que inhibe la inversión en la 
producción de estos alimentos ante la imposibilidad de competir en términos equitativos contra este delito, pero 
este tema es harina de otro costal que en otra ocasión abordaremos. 
 
En el caso del maíz, queda claro que México deberá IMPORTAR este grano, ¿de dónde?, quién sabe, pero es casi 
seguro que, por ejemplo, subirá el precio de la tortilla y se verá afectada negativamente la economía hogareña de 
los mexicanos, quienes ya de por sí son impactados por incrementos muy fuertes en otros granos y en las 
hortalizas a la hora de poner alimento en la mesa. 
 
(Y no se diga el "gasolinazo".) 
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En el caso del maíz, nuestras autoridades, o la todavía existente paraestatal Diconsa, enfrentan un doble reto. 
 
Por un lado, conseguir las cantidades suficientes de maíz blanco, dado que casi todos los países que lo producen lo 
guardan para consumo interno. 
 
Los vecinos al norte del Bravo producen mucho maíz, pero del amarillo, y no crean que allá abunda el blanco como 
para levantar el pedido y tenerlo en la frontera en una semana. 
 
Por el otro lado, hay un problema más: el PRECIO de este insumo. 
 
La regla inviolable de la oferta-demanda indica que entre más maíz blanco necesitemos, más alto será el precio al 
que lo adquiriremos. 
 
Y dentro de este esquema de grandes importaciones, amigos, juega un papel muy importante la paridad. 
 
Si de por sí el producto es caro, lo sería aun más si la paridad peso/dólar se desliza, cosa que no está sucediendo, 
pero que a la vez se convierte en un dilema para nuestro Banco central y su programa de acumulación de reservas. 
 
Si sale a comprar dólares y los encarece, nos resultará más caro el maíz y muchos mexicanos sufrirán 
acentuadamente los embates de una carestía que generaría más miseria. 
 
Por otro lado, tampoco se puede permitir que se aprecie mucho nuestra moneda porque perderíamos 
competitividad en los mercados externos, en los cuales nos ha ido bastante bien en los últimos 12 meses 
exportando, estimulando la economía y CREANDO empleos.  ¡He aquí una dicotomía (más) para nuestro 
Gobierno! 
 
Sumarizando el problema, si acaso algo revela éste es que, como nunca, industrializar y eficientar el campo 
mexicano se ha tornado urgencia. 
 
Necesita producir más, generar más, ser más dinámico y eficiente, de manera que nos convirtamos no en 
IMPORTADORES de alimentos, sino en exportadores. 
 
Brasil, por ejemplo, se está papeando exportando alimentos a CHINA; México podría hacer lo mismo y más. 
 
El problema es el de siempre: nuestro campo está abandonado, lejos de la mano de Dios y de la atención del 
Gobierno, que no acierta a crear las condiciones suficientes y necesarias para convertir nuestro AGRO en un 
DÍNAMO de la economía. 
 
Falta de financiamiento, trabas burocráticas, inseguridad, lagunas legales, desatención, un marco legal-laboral 
obsoleto, una intervención paternalista del Gobierno que distorsiona las leyes del mercado son sólo algunos de los 
problemas que debemos resolver de manera expedita. 
 
Ello si pretendemos que nuestra generosa tierra produzca los alimentos que necesitamos para subsistir. 
 
Poco sentido hace destinar millonadas de dólares que aquí generamos con gran esfuerzo sólo para dárselos a 
agricultores extranjeros para así alimentar a la población. 
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Como muchos otros, el problema de la insuficiencia alimentaria es grave y no está siendo atendido por nuestras 
autoridades con la inteligencia requerida. 
 
Toda crisis es simultáneamente una oportunidad: ojalá y que el trauma de tener que PARIR piñas hawaianas 
"jumbo size" para obtener e importar este maíz que falta en México sea un aliciente como para movilizar a 
nuestras autoridades a que se pongan las pilas y se enfoquen en nuestro maltrecho campo. 
 
 
 
 

Paz Fernández Cueto / Colegiaturas deducibles 
 
Paz Fernández Cueto 
 
(18 febrero 2011).- El decreto emitido por el presidente Felipe Calderón en esta semana, que permite a las 
personas físicas deducir el pago de sus colegiaturas en preescolar, primaria, secundaria y preparatoria, representa 
un respiro para la ciudadanía en general, aunque no faltaron las voces disidentes, de siempre, buscándole tres pies 
al gato. 
 
Más allá de estas críticas y especulaciones, el decreto presidencial no pudo ser más oportuno. Responde a un 
clamor generalizado de la sociedad, a un reclamo justo que los padres de familia veníamos haciendo, desde hace 
muchísimos años, y del que, sencillamente, no había habido voluntad política para concretar. Y digo veníamos 
porque, junto con otros muchos padres de familia, se insistía en la propuesta, mientras pagaba colegiaturas 
interminables -las correspondientes a las de una familia numerosa-, sin más aliciente que la certeza de estar 
realizando la mejor inversión, al apostarle al mercado de futuros más redituable, como es la educación de nuestros 
hijos. 
 
Si consideramos que proporcionar educación gratuita es para el Estado mexicano obligación constitucional, 
beneficiar con una deducción fiscal el gasto a colegiaturas escolares es lo menos que se puede pedir al gobierno, en 
estricta justicia, como apoyo a tantas familias que, en número cada vez mayor, realizan esfuerzos extraordinarios 
haciendo uso de su legítimo derecho, para acceder a la educación que consideran más pertinente para sus hijos. 
 
Sin incluir las universidades, en el país hay 32 mil 859 escuelas privadas, con más de 3 millones de alumnos, cifra 
que corresponde al 10 por ciento del total de la matrícula escolar. 
 
Las evaluaciones de la prueba ENLACE que se ha venido aplicando partir del año 2006 demuestran que, dentro de 
la educación pública, existen escuelas que se destacan por el alto desempeño de sus alumnos, colocándose, muchas 
de ellas, en niveles superiores al de escuelas privadas. Hemos de reconocer; sin embargo, que estos resultados no 
se han dado en la proporción que hubiéramos deseado, faltando un gran trecho para acortar las distancias entre el 
nivel académico que caracteriza las dos ofertas educativas: la pública y la privada. 
 
Esta desigualdad en las oportunidades, que no permite a la gran mayoría de los padres de familia tener una 
remota posibilidad de elegir entre una u otra opción, representa una gran injusticia social. 
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Si consideramos además que el sistema educativo nacional no tendría capacidad para absorber al 100 por ciento 
de niños y jóvenes en edad escolar, esta medida también favorece a la educación pública, despresionando y 
liberando espacios, en aquellos planteles que han sido rebasados en su capacidad. Al mismo tiempo, al acercar a 
los padres la posibilidad de elegir el tipo de educación que más les convenga, se fortalecen los procesos 
democráticos: entre más capacidad de elección, mayor libertad habrá en un tema de medular importancia como es 
la educación. 
 
Sólo cuando los niveles de excelencia se lleguen a tocar, como sucede en algunos países desarrollados, el Estado 
estará en posibilidad expedir un cheque educativo, correspondiente al costo promedio por alumno, de acuerdo con 
su nivel, para que cada madre o padre de familia pueda ejercer a plenitud su libertad de elección en el terreno 
educativo. Y en este proceso de ir acortando las distancias, la educación pública nuevamente saldrá ganando, ya 
que al crecer las expectativas de los padres de familia, crece con ellas la exigencia, al pensar en una oferta 
educativa, sin distinguir si es pública o privada. 
 
Esta medida, además, obligará a las escuelas privadas a reordenarse y pagar sus impuestos, ya que para mantener 
el RVOE, o reconocimiento de validez oficial de estudios, que exige la SEP para su incorporación, se deberán 
expedir a los padres los recibos correspondientes para su deducción. 
 
A pesar de los comentarios pueriles de algunos: que si fue una medida electorera, que si va a beneficiar a la clase 
más privilegiada, que la medida es en detrimento a la educación pública, que si al PRI, al PAN o al PVEM ya se les 
había ocurrido anteriormente y el Presidente se adelantó pirateándoles la idea..., no cabe duda que esta decisión 
ha sido recibida con júbilo. Todo lo que sea en beneficio de la educación debe apoyarse. Todo lo que promueva la 
inversión y el gasto público para elevar la calidad educativa ha de verse con buenos ojos. Cualquier esfuerzo en 
educación hay que impulsarlo, por México, remando todos en la misma dirección. 
 
paz@fernandezcueto.com 
 
 
 
 

TEMPLO MAYOR 
 
F. Bartolomé 
 
(18 febrero 2011).- NO SE lo cuenten a nadie, pero todo indica que Gustavo Madero rompió el récord de 
velocidad de entrada a la lista negra de Felipe Calderón. 
 
SEGÚN LO QUE se dice en los pasillos albiazules, el dirigente nacional del PAN no tiene en estos momentos la 
mejor relación -ni mucho menos la mejor interlocución- con el PPP (Primer Panista del País). 
 
TAN ES ASÍ que nadie sabe cómo tomar el emplazamiento que hizo Madero a los suspirantes a la candidatura 
presidencial, para que se separen de sus cargos y le entren de lleno a la contienda. 
 
NO SABEN si el chihuahuense les dio el banderazo de salida... o si, en realidad, lo que quiso hacer fue ponerles un 
"tátequieto" a los más acelerados. 
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LO QUE ES PEOR: nadie sabe si lo hizo con el beneplácito de Calderón, o contra la voluntad presidencial... ¡o todo 
lo contrario! 
  
CON TODO y que falta ver qué tan en serio es el asunto, Marcelo Ebrard y Enrique Peña les están poniendo el 
ejemplo a otros gobernadores sobre cómo enfrentar el creciente problema de la violencia. 
 
PORQUE hasta ahora la tendencia entre los mandatarios locales ha sido echarle la culpa a la Federación, ¿verdad, 
Leonel Godoy? 
 
O BIEN, pasarle el paquete a las Fuerzas Armadas, ¿no es así, Rodrigo Medina? 
 
TAMBIÉN encogerse de hombros y dejarle la bronca al vecino sin que ninguno de los dos la resolviera, como fue la 
tónica en La Laguna con el duranguense Ismael Hernández y el coahuilense Humberto Moreira. 
 
O, simplemente, rezar porque se acabe pronto su mandato, tal y como lo hizo durante tantos meses Eugenio 
Hernández allá en Tamaulipas. 
 
HASTA AHORA ni Ebrard ni Peña parecen haber caído en esas tentaciones. A ver cuánto aguantan. 
 
¡AVE MARÍA PURÍSIMA! Ya le fijaron, ahora sí, la fianza a Jorge Serrano Limón, el dirigente de Pro Vida acusado 
de fraude contra las finanzas públicas. 
 
EL MONTO seguramente le hará poner el grito en el cielo, pues se eleva a los 2.7 millones de pesos. 
 
DE NO PAGARLOS en tres días, Serrano Limón tendría que ser arrestado, presentado ante el juzgado y 
encarcelado. 
 
LO EXTRAÑO es que por ahí andan diciendo que, aun sin fianza, no pisará la cárcel. ¿Pues a qué santo se estará 
encomendando? Es pregunta con tanga. 
 
EL PRÓXIMO MARTES la Comisión Nacional de Derechos Humanos presentará su informe 2010 sobre la crítica 
situación de los migrantes. 
 
QUIENES conocen el documento cuentan que salen muy mal paradas las autoridades federales, en especial quien 
fuera titular del Instituto Nacional de Migración, la panista Cecilia Romero. 
 
ASÍ QUE si en estos días ven algo inquieta a la secretaria general del PAN, ya saben por qué es. 
 
UNA DE DOS: o Juan Carlos Romero Hicks es muy buen orador, o la gobernadora Ivonne Ortega es muy sensible. 
 
RESULTA QUE, en la presentación del plan de edificación del aplaudido Parque Científico de Yucatán, el director 
del Conacyt se aventó un discurso "séntido" y llegador, que ya lo hubiera querido José Alfredo Jiménez para una 
de sus canciones o Hallmark para una de sus tarjetas. 
 
TAN BUENO estuvo el mensaje del funcionario federal, que la gobernadora y su secretario de Educación no se 
aguantaron y terminaron llorando de emoción. 




